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2022 :

 Tebboune entamera l’année du 60ème anniversaire 
de l’indépendance avec une forte popularité

L’Algérie abrite la 18ème Conférence des ministres 
arabes de l’Enseignement supérieur

Parlement arabe:

 Le rôle de l’Algérie dans l’organisation 
du prochain sommet arabe salué

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune qui a réussi 

en un temps record à rétablir 
l’autorité de l’Etat et à mener des 
réformes institutionnelles idoines, 
entamera 2022, l’année du 60ème 
anniversaire de l’indépendance 
avec une forte popularité, 
estiment des observateurs.
 «Lorsqu’il est arrivé au Palais 
d’El Mouradia, le 19 Décembre 
2019, il y avait une grave crise 
de confiance. Les institutions de 
la République étaient affaiblies 
et désemparées. D’autres étaient 
en lambeaux », soulignent-
ils, affirmant « qu’en un temps 

record, le Président Tebboune 
a réussi à rétablir l’autorité de 
l’Etat. Il a aussi réussi à instaurer 
un climat de confiance avec ses 
concitoyens».
« Durant les deux premières 
années de son mandat, le président 
de la République a engagé une 
véritable course contre la montre 
pour doter le pays d’institutions 
légitimes dignes d’un Etat 
moderne, chose qui est totalement 
nouveau en Algérie», ajoute-t-
on, estimant «que le président 
Tebboune est allé au bout de ses 
54 engagements pour transformer 
l’Algérie».
Sur le plan international, « 

sa politique est soldée par la 
consécration du leadership de 
l’Algérie, en se distinguant 
comme le seul président Algérien 

à se lancer dans une diplomatie 
intelligente, qui lui a permis 
d’entamer des actions pour 
refermer des points de tensions, 

et consolider la position de 
l’Algérie en tant qu’acteur majeur 
et incontournable dans la stabilité 
et l’instauration de la paix dans la 
région ».
Pour les mêmes observateurs, « le 
président Abdelmadjid Tebboune, 
est le style nouveau auquel adhère 
la grande majorité des Algériens. 
Ses deux premières années au 
pouvoir ont apporté de profondes 
réformes institutionnelles, 
sociales et économiques dans 
le pays, un pays qui s’apprête à 
fêter le 60ème anniversaire de 
son indépendance, et dirigé par 
un président très populaire et 
visionnaire ».

L’Algérie accueillera 
à partir de 
dimanche au Centre 

international des conférences 
(CIC) Abdelatif-Rahal, les 
travaux de la 18e Conférence 
des ministres arabes de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique.
Organisée sous le thème 
“l’enseignement supérieur et 
la recherche scientifique au 

monde arabe d’ici 2030: vision 
et orientation” en partenariat 
avec l’Organisation arabe 
pour l’éducation, la culture 
et les  sciences (ALESCO), 

cette Conférence s’étalera sur 
3 jours, à savoir dimanche et 
lundi au niveau des experts 
et mardi au niveau des 
ministres, a indiqué samedi un 
communiqué du ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique.
Cette rencontre sera 
consacrée à l’examen et à 
l’enrichissement des thèmes 
suivants: l’enseignement 

supérieur et la recherche 
scientifique au monde 
arabe d’ici 2030: vision et 
orientation et le système de 
l’enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique 
en Algérie: état des lieux et 
perspectives”, a précisé la 
source.
Les participants devront 
également aborder les thèmes 
relatifs à la mise en place 

d’indicateurs de performance 
régionaux pour l’usage de 
l’intelligence artificielle, le 
plan d’action de la recherche 
scientifique arabe dans 
les domaines culturels, 
sociaux et économiques 
et l’exploitation de la 
technologie “blockchain” 
dans l’enseignement, a conclu 
le communiqué.

Le président du 
Parlement arabe, 
Adel Abdulrahman 

Al Asoomi a salué “le 
rôle de l’Algérie” dans 
l’organisation du sommet 
arabe prévu en mars 
prochain à Alger, a indiqué, 
jeudi, un communiqué de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN).
“Le Parlement arabe a tenu 
jeudi 23 décembre 2021 sa 
deuxième séance de la 2ème 
session de la 3ème législature 
du Parlement présidé par 
le Parlement jordanien, au 
cours de laquelle le président 

du Parlement arabe a salué 
le rôle de l’Algérie dans 
l’organisation du prochain 
sommet arabe”.
Pour sa part, le président du 
Parlement jordanien a salué 
“la résistance algérienne 
pour l’indépendance 
après plus de 130 ans de 
colonisation”, jurant par 
l’emblème national algérien 
que “la Palestine obtiendra 
son indépendance quoi qu’il 
en coûte”. “La résistance 
algérienne est l’exemple le 
plus éloquent de la poursuite 
de la lutte”, a-t-il poursuivi.
En marge des travaux de 

la séance du Parlement 
arabe “une délégation 
parlementaire algérienne 
a rencontré le président 
du comité Palestine au 

Parlement arabe, Ahmed 
Azam, en présence de 
l’ambassadeur de l’Algérie à 
Amman (Jordanie)”, précise 
la même source.

Lors de la rencontre, M. 
Azam s’est félicité des 
“résultats de la visite 
du président palestinien 
Mahmoud Abbas en Algérie 
et du soutien de l’Algérie 
à la cause palestinienne, 
souhaitant que le prochain 
sommet arabe soit au niveau 
des aspirations de la Nation 
arabe”.
Par ailleurs, M. Mohamed 
Khaouane a prêté serment 
en sa qualité de nouveau 
membre du Parlement arabe 
lors d’une séance plénière 
du Parlement.
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renouvellement partiel des membres du Cn :
Retrait des formulaires à partir de jeudi

Variant Omicron : 
Un 2ème cas confirmé 

en Algérie

benbouzid : 
Les autorités publiques accordent 
un intérêt particulier au système 

sanitaire

Lamamra reçoit le bouclier de la fidélité en tant que 
leader de la diplomatie algérienne

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra a 
reçu samedi au Théâtre régional 
de Batna, le bouclier de la fidélité 
du Festival Aurassi dans sa 7e 
édition, en tant que leader de la 
diplomatie algérienne, a indiqué 
le Forum des Aurès pour la 
solidarité et le développement.
Le commissariat de la 7e édition 
du festival Aurassi a choisi M. 
Ramtane Lamamra, parmi les 
personnalités distinguées en 

tant que leader de la diplomatie 
algérienne.
M. Lamamra est “parmi les 
meilleurs fils de l’Algérie, la 
voix de la Patrie dans les fora 
internationaux, l’homme aux 
missions difficiles par excellence, 
un diplomate chevronné et 
un visionnaire exceptionnel”, 
ajoute le Forum qui supervise le 
festival.
Qualifiant M. Lamamra d’ 
“architecte des processus de paix 
dans le monde”, le Forum rappelle 
que le chef de la diplomatie 

algérienne a, à son actif, 45 ans 
d’expérience diplomatique, car 
il s’est forgé une réputation sur 
la scène diplomatique au double 
plan continental et mondial grâce 
aux grandes missions qui lui ont 
été confiées par l’Union africaine 
(UA), par l’Organisation des 
Nations unies (ONU) et par les 
instituts et les centres d’études 
de référence mondiale, à 
l’instar de l’International Crisis 
Group (ICG) et de l’Institut 
international de recherche sur la 
paix de Stockholm (SIPRI).

Un 2éme cas du variant 
Omicron (Covid-19) 
a été détecté, puis 

confirmé, en Algérie et concerne 
un ressortissant algérien de 
retour d’un séjour en Afrique 
du Sud, indique, vendredi un 
communiqué, du ministère de 
la Santé.
Ce second cas a été détecté 
“dans le cadre de l’activité de 
séquençage des virus SARS-
CoV-2 effectuée par l’Institut 
Pasteur d’Algérie (IPA), précise 
la même source, faisant savoir 
que “le concerné, après quelques 
jours de son arrivée à Alger, a 
ressenti des signes alertant de la 
probabilité d’une infection par 
le virus de la Covid-19”.
“Il a subi, par la suite, un test 
antigénique, dont le résultat 

s’est avéré positif, ce qui a 
conduit à la réalisation d’un test 
PCR au niveau du Laboratoire 
de référence de l’IPA, dont le 
résultat était également positif”.
“Considérant le contexte de 
voyage du concerné et le 
pays duquel il arrive, son 
prélèvement par PCR a fait 
l’objet d’un séquençage qui 
a abouti à la détection des 
mutations spécifiques au variant 
Omicron”.
Le ministère de la Santé rappelle 
à cette occasion, la population 
quant à l’impératif de la 
vaccination contre la Covid-19 
ainsi que “le strict respect” des 
mesures barrières, à savoir le 
port du masque de protection, 
la distanciation physique et le 
lavage fréquent des mains.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a affirmé vendredi à 

Alger que les Pouvoirs publics 
accordaient un intérêt particulier 
aux défis auxquels fait face le 
système sanitaire dans l’objectif 
de trouver des solutions idoines.
“Il m’est agréable d’adresser, à 
cette occasion, un message de 
soutien et d’appui des autorités 
publiques qui accordent un intérêt 
particulier aux défis sanitaires 
et aux difficultés auxquelles est 
confronté le système de santé 
outre les moyens à assurer en 
vue de trouver des solutions 
idoines”, a déclaré le ministre 
dans une allocution prononcée 
à l’ouverture du 5e Congrès 
national Allergie et viroses, 
organisé par l’Académie 
algérienne d’allergologie 
et d’immunologie clinique 
(AAAIC).
“Garantir l’accès à une bonne 
prise en charge sanitaire au 
profit des citoyens est une 
mission commune”, a relevé M. 
Benabderrahmane qui a ajouté 

que “’le choix de l’Allergologie 
et les viroses comme thème 
principal de ce congrès est une 
sage décision vu le nombre 
important des maladies concerné 
par ces deux thèmes dont le 
Covid-19”.
Le ministre a en outre insisté sur 
la nécessité de poursuivre “la 
mobilisation” contre la pandémie 
de Covid-19, car, a-t-il dit, “sa 
dimension immunitaire n’est 
plus à démontrer”, précisant que 
“la propagation des maladies 
tels l’asthme sévère, de plus en 
plus croissant dans notre pays, 
les inflammations virales de 
l’appareil respiratoire, l’allergie 
alimentaire et autres, et les 
maladies auto-immunes, ainsi que 
la vaccination anti-Covid-19 sont 
autant des défis auxquels il faut 
faire face de façon constante”.

Le premier responsable du 
secteur a également estimé que ce 
congrès se voulait une rencontre 
“importante” pour les experts de 
ces domaines afin de développer 
les spécialités importantes en 
immunologie et en allergologie, 
et de promouvoir “l’activité 
médicale à la lumière des 
nouveaux acquis scientifiques à 
l’échelle mondiale”.
En dernier, M. Benbouzid a 
exprimé “son espoir” de voir ce 
congrès porter de “nouveaux 
projets” et ouvrir une nouvelle ère 
pour la prise en charge qualitative 
des patients atteints des maladies 
liées à l’immunité et à l’allergie.
En marge de ce congrès, auquel 
ont été présents les ministres 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, et 
de l’Industrie pharmaceutique, 
respectivement MM. Abdelbaki 
Benziane et Abderrahmane 
Lotfi Djamel Benbahmed, 
un hommage a été rendu aux 
personnels du secteur de la santé 
qui ont été mobilisés pour faire 
face à la pandémie de Covid-19.

L’Autorité nationale 
indépendante des 
élections (ANIE) a 

fixé la période allant du 23 
décembre au 16 janvier prochain 
pour le retrait des formulaires 
de candidature relatifs aux 
élections du renouvellement 
partiel des membres du Conseil 
de la Nation, a indiqué jeudi un 
communiqué de cet organe.
“Conformément à la signature 

du décret présidentiel n 513/21 
du 22 décembre 2021 portant 
convocation du collège électoral 
en vue du renouvellement de 
la moitié des membres élus du 
Conseil de la nation qui aura lieu 
le 5 février 2022, et en vertu des 
dispositions de la loi organique 
portant régime électoral, modifié 
et complété,  la période de retrait 
des formulaires de candidature 
à cette échéance est fixée du 23 

décembre 2021 au 16 janvier 
2022”, précise l’ANIE.
L’opération de dépôt des 
dossiers de candidature prendra 
fin dimanche 16 janvier 2020  à 

minuit, ajoute la même instance.
“Le retrait de formulaires de 
candidature s’effectue au niveau 
des délégations de wilaya 
de l’ANIE, territorialement 
compétentes, tous les jours 
à l’exception du vendredi, à 
partir de 08:00 jusqu’à 16:00 en 
présentant une demande dûment 
signée par le concerné et dans 
laquelle il doit exprimer son 
intention de se porter candidat”, 

souligne le communiqué.
“Les 48 wilayas sont concernées 
par le renouvellement partiel 
des membres du Conseil de 
la nation, soit un siège, tandis 
que les 10 nouvelles wilayas 
sont concernées par l’élection 
de membres du Conseil de 
la nation, soit deux sièges”, 
explique l’ANIE dans son 
communiqué.
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le Premier ministre aïmene benabderrahmane :
Le portail électronique des marchés publics permettra d’assoir 

plus de transparence et de contrôle

Paiement électronique :
 Plus de deux millions d’opérations commerciales enregistrées 

en 2021

Le secteur de l’enseignement supérieur tend à contribuer 
efficacement à la sécurité sanitaire

Le Premier ministre et ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane a dévoilé, 

dimanche à Alger, que durant l’année 
2021, plus de deux (2) millions 
d’opérations commerciales via 
les TPE (Terminaux de paiement 
électronique) ont été enregistrées, 
avec un montant global de près de 
15 milliards de DA, soit une hausse 
estimée à 220 %, par rapport à 2020 
où le montant global a atteint 4,7 Mds 
de DA, résultat de 711.000 opérations.
Dans son allocution d’ouverture 
de la cérémonie de signature de la 

convention relative au lancement 
officiel de l’interopérabilité entre 
les plateformes d’Algérie Poste et 
des banques, dédiées au paiement 
par internet, organisée au Centre 
international des conférences (CIC), 
M. Benabderrahmane a indiqué que 
le paiement par internet a connu une 
évolution encourageante, sachant 
qu’il est passé de 3,3 millions 
d’opérations en 2020, à plus de 6,3 
millions d’opérations en 2021 où les 
montants en circulation ont dépassé 
8 Mds de DA alors qu’ils étaient à 4 
Mds de DA en 2020. 

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Abdelbaki Benziane 

a déclaré, vendredi à Alger, que 
son département tend à contribuer 
efficacement à la sécurité sanitaire du 
citoyen, à travers un programme national 
de recherche scientifique.
“Le secteur de l’enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique tend à 
contribuer efficacement à la sécurité 
sanitaire du citoyen, à travers un 
programme national de recherche 
scientifique”, a précisé M. Benziane 
dans son allocution au 5e congrès de 
l’Académie algérienne d’allergologie et 
d’immunologie clinique (AAAIC).
Précisant que son département veille à 

mettre en œuvre sa stratégie basée sur 
le “renforcement du partenariat et de la 
coopération” avec les autres secteurs, 
les différentes institutions économiques 
et sociales et les acteurs de la société 
civile, le ministre a souligné qu’il existe 
une relation “profonde et enracinée” 
entre les établissements universitaires 
et les centres hospitaliers relevant du 
secteur de la santé, de par leurs activités 
communes dans les domaines de la santé 
et de la recherche scientifiques.
Pour sa part, le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Lotfi Benbahmed a 
précisé que son département aspirait 
à travers “une nouvelle politique à 
la hauteur de nos ambitions, de faire 
de l’Algérie un pôle technologique 

d’innovation, de développement et de 
compétences, pour la réalisation des 
objectifs communs” entre les différents 
acteurs, rappelant que son secteur a 
engagé les procédures pour la mise en 
œuvre d’une politique pharmaceutique et 
industrielle cohérente à tous les niveaux.
Il a également fait état de l’actualisation 
et de la mise en place des principaux 
dispositifs chargés de l’organisation 
de la traçabilité du médicament dont 
les commissions d’enregistrement des 
produits pharmaceutiques et l’adoption 
des fournitures médicales.
Le ministre de la Santé, Abderrahmane 
Benbouzid a présidé l’ouverture du 5e 
congrès de l’AAAIC qui s’étale sur deux 
jours

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane 
a indiqué, jeudi à Alger, que le 
portail électronique des marchés 
publics dont il a supervisé le 
lancement officiel, “permettra 
d’assoir plus de transparence 
et de contrôle”  et de garantir 
un traitement “efficace” de la 
gestion des dépenses publiques 
par les principales parties 
concernées.      
Dans une allocution prononcée à 
l’occasion du lancement officiel, 
M. Benabderrahmane a précisé 
que ce portail électronique 
“permettra de lutter contre la 
corruption, de promouvoir la 
compétitivité, de faciliter la 
gestion, de réduire les coûts 
et d’améliorer la collecte des 
données sur les marchés publics”.
Le portail est à même de créer 

davantage de compétitivité et 
d’avoir une connaissance du 
marché, a-t-il ajouté.
Qualifiant le lancement du 
portail électronique http://
marches-publics.gov.
dz de “pas important”, M. 
Benabderrahmane a fait savoir 
qu’il ambitionne (portail) de 
substituer progressivement les 
supports physiques par des 
dossiers électroniques pour des 
procédures plus efficaces et 
simplifier les relations entre les 
opérateurs économiques et les 
services contractants.
Et d’ajouter que le lancement 
de cette plateforme s’inscrit 
dans le cadre de la numérisation 
de l’administration, de la 
consécration de transparence et 
la lutte contre la corruption et les 
pots-de- vin.
Ce nouveau système de marchés 
publics “doit être utilisé pour 

assurer la transparence et la 
liberté d’accès, en faveur de 
tous les opérateurs économiques 
agréés, aux marchés publics 
quelle que soit leur position 
géographique”. “Cela va soutenir 
le développement des entreprises 

notamment les PME”.
Après avoir rappelé l’importance 
de la bonne gestion des dépenses 
publiques, il a fait savoir que 
le portail électronique était 
également destiné au large 
public à savoir, les citoyens, 

les étudiants, les enseignants 
universitaires, les chercheurs, les 
acteurs de la société civile et tous 
ceux qui désirent s’informer et ce 
“dans le cadre de la transparence 
et du droit du citoyen à connaitre 
l’effort des dépenses de l’Etat”.
“La conclusion de marchés 
publics est l’une des activités les 
plus exposées à la corruption”, 
a-t-il indiqué, ajoutant que la 
numérisation de ce domaine 
“est susceptible d’opérer 
une profonde réforme sur les 
pratiques”.
Par ailleurs, M. Benabderrahmane 
a fait savoir que “malgré les 
difficultés, l’économie nationale 
est en voie de stabilisation, de 
diversification et de croissance 
grâce à la réaction des Pouvoirs 
publics qui a permis l’atténuation 
des séquelles et la préservation du 
budget de manière a appuyer les 
activités socio-économiques”.
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transition énergétique :
 L’appel d’offres du projet “Solar 1000 MW” lancé

Profonde mutation de l’agriculture dans le Sud en 2021

Le ministère de la Transition 
énergétique et des énergie 
renouvelables a annoncé, 

sur son site web, le lancement de 
l’appel d’offres pour la réalisation 
du projet de production de 1.000 
MW en énergie solaire, dénommé 
“Solar 1000 MW”.
Ce projet consiste en la 
constitution de Sociétés de 
Projet (SPV) chargées de réaliser 
un projet de centrales solaires 
photovoltaïques d’une capacité 
totale de 1.000 MWc, réparties 
sur le territoire national, en lots de 
50 à 300 MWc chacune, indique 
le document de l’appel d’offres.
Les sites destinés à l’implantation 
des installations de ces centrales 
seront mis à la disposition des 
SPV par la Société Algérienne 
des Energies Renouvelables 
dénommée “SHAEMS, Spa”, 
chargée par le ministre de la 
Transition énergétique et des 
énergies renouvelables, du 
traitement de cet appel d’offres, 
précise la même source.
La participation à cet appel 
d’offres est ouverte à toute 
personne physique ou morale, 
seule ou en groupement, qui 
mobilise les financements 
nécessaires à la réalisation de 
ce projet, justifie de références 
avérées dans le développement 

et le montage de projets 
de centrales de production 
indépendante d’électricité 
(mode IPP, notamment, de 
sources renouvelables), et 
dispose également de capacités 
pour l’exécution de toutes les 
prestations requises pour ce type 
de projet.
Il est également souligné que les 
investisseurs intéressés devront 
assurer le développement, le 
financement, la conception, la 
fourniture d’équipements, la 
construction, l’exploitation et la 
maintenance de ces centrales, ainsi 
que la réalisation des installations 
d’évacuation et de raccordement 
aux réseaux électriques et la 
commercialisation de l’électricité 
produite à partir de ces centrales.
La commercialisation de 
l’électricité produite “se fera 
à travers un contrat de vente 
et d’achat d’électricité (Power 
Purchase Agreement PPA), conclu 
pour une durée d’exploitation 
de vingt-cinq ans (25) ans pour 
chacune des centrales, entre la 
SPV et l’acheteur désigné”.
La participation à l’appel 
d’offres est conditionnée, selon 
le document, par “le respect 
du pourcentage minimum 
d’exigence de contenu local, par 
type de produit et de services 

locaux”.
Les offres du projet “Solar 1000 
MW” doivent comporter une offre 
technique et une offre financière, 
ajoute le document, précisant que 
les candidats doivent remettre ces 
offres le 30 avril 2022 à 10h00 
(heure locale), heure limite, à 
la Salle des conférences, Tour 
B, Immeuble Cité Chabani, Val 
d’Hydra, Alger.
L’ouverture des plis des offres 
techniques se fera le jour même, 
tandis que l’ouverture des 
plis des offres financières des 
soumissionnaires, dont les offres 
techniques ont été retenues, sera 
fera ultérieurement, selon le 
document.
A noter que cet appel d’offres 
à investisseurs entre dans le 
cadre de la politique nationale 
de la transition énergétique et 
du développement des énergies 
renouvelables et en application 
des dispositions du décret exécutif 
n 17-98 du 26 février 2017, 
modifié et complété, définissant 
la procédure d’appel d’offres 
pour la production des énergies 
renouvelables ou de cogénération 
et leur intégration dans le système 
national d’approvisionnement en 
énergie électrique.

L’Agriculture dans le sud 
du pays aura connu 
en 2021 une profonde 

mutation, marquée par la création 
d’un office de développement 
de l’agriculture saharienne et 
le lancement du recensement 
général de l’agriculture, avec 
Ghardaia comme wilaya pilote.
Un Office chargé du 
développement de l’agriculture 
industrielle en terres sahariennes 
(ODAS) a été mis en place par 
les pouvoirs publics durant 
l’année 2021, dans la perspective 
d’assurer la sécurité alimentaire, 
notamment en matière de 
cultures stratégiques intensives 
(céréaliculture, aliment de bétail, 
maïsiculture,) et encourager 
l’investissement.
Cet Office s’inscrit dans le cadre 
d’une stratégie visant à lutter 
contre la bureaucratie et permettre 
aux investisseurs potentiels dans 
le domaine du développement des 
cultures stratégiques de surmonter 
les entraves portant sur l’accès au 
foncier agricole, en utilisant des 
moyens de production modernes 
sur de grandes surfaces.
Créé par décret exécutif N 20-
265 du 22 septembre 2020 (JO N 
57), en application de la décision 
du Président de la République 
concernant la mise en place d’un 

Office de l’agriculture saharienne 
pour le développement de 
l’agriculture industrielle 
(ODAS), cette institution a 
pour mission la facilitation et la 
promotion de l’investissement 
agricole et agro-industriel par 
la mise en valeur des terres 
sahariennes, la gestion rationnelle 
du foncier, l’accompagnement 
des porteurs de projets intégrés 
et la synergie entre les différentes 
administrations en lien avec 
l’investissement agricole 
(Agriculture, Ressources en eau, 
Energie, Finances) et lutter contre 
les contraintes bureaucratiques.
Placé sous la tutelle du 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement Rural, l’ODAS 
est l’instrument de mise en œuvre 
de la politique nationale de 
promotion et de développement 
des cultures industrielles dites 
stratégiques, qui sont destinées 
à la transformation pour réduire 
les importations et consolider la 
sécurité alimentaire du pays.
Pas moins de 78.000 hectares ont 
été attribués dans le Grand sud 
depuis la création de cet office au 
début de l’année 2021, a affirmé 
à l’APS le directeur général de 
l’ODAS, Slimane Hannachi.
Cette superficie globale est 
répartie sur sept (7) périmètres 

situés dans cinq wilayas du sud 
(Adrar, Timimoun, El-Menea, 
Ouargla et Illizi), a détaillé le 
directeur de l’ODAS, précisant 
que l’Office a validé 139 projets 
d’investissement consacrés 
exclusivement aux cultures 
stratégiques et à l’agroalimentaire, 
notamment dans la céréaliculture 
et les semences.
La place de choix accordée aux 
cultures stratégiques est motivée 
par la volonté de créer des pôles 
agricoles destinés à l’agriculture 
intensive dans le sud, riche en 
ressources hydriques, pour assurer 
la sécurité alimentaire et réduire la 
facture de l’importation, lesquels 
devraient être renforcés par des 
activités agroalimentaires de 
transformation et de conservation, 
créatrices d’emplois, a expliqué 
M.Hannachi.
L’ODAS a également pour 
objectif d’accompagner les 
investisseurs, non seulement pour 
l’acquisition du foncier agricole 
mais aussi pour l’accroissement 
de la production agricole 
classée “stratégique”, par le 
suivi des itinéraires techniques 
d’optimisation du processus de 
production et d’économie de 
l’eau, ainsi que la transformation 
agro-industrielle.
Il vise à lutter contre la 

bureaucratie et permettre aux 
investisseurs potentiels dans le 
domaine du développement des 
cultures stratégiques de surmonter 
les entraves portant sur l’accès au 
foncier agricole en utilisant des 
moyens de production modernes 
sur des grandes surfaces et 
renforcer la gestion moderne et la 
bonne gouvernance.
La culture des céréales sous-
pivots a enregistré “une grande 
avancée” dans le sud du pays, 
particulièrement dans la wilaya 
d’El-Menea à la faveur de projets 
initiés suite à une sensibilisation 
permanente sur l’importance 
de la filière stratégique de la 
céréaliculture et la mise en 

valeur de nouveaux périmètres 
agricoles, a expliqué, de son côté, 
le Directeur des services agricoles 
d’El-Menea, Youcef Mesbah.
L’investissement concret 
constitue l’axe névralgique d’une 
relance durable et inclusive du 
secteur agricole pour assurer un 
développement agricole durable, 
a ajouté le même responsable en 
signalant que la céréaliculture a 
enregistré “une grande avancée”, 
à la faveur des projets réalisés 
qui a permis notamment le 
renforcement de la mécanisation, 
l’utilisation de semences 
sélectionnées et l’augmentation 
des rendements.
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annaba / CaDre De VIe

Les habitants de la localité de ‘’Romanette’’ 
à Ain Barbar sans gaz de ville, ni eau potable

Les habitants la localité 
‘’Romanette’’  
relevant de la 

commune de Ain Barbar, 
ont fait état de leur 
mécontentement à cause 
de la dégradation du cadre 
de vie de leur localité et du 

laisser-aller très significatif 
constaté, caractérisé 
par une absence de 
commodités indispensables 
et d’un programme de 
développement urbain. 
Cette dégradation a trait au 
défaut de raccordement aux 
foyers du gaz de ville et 

d’eau potable. Privés de gaz 
naturel dans leurs foyers 
depuis plusieurs années, les 
habitants vivent le calvaire 
auquel s’ajoute à cela  la 
rareté  des bonbonnes de 
gaz butane durant la saison 
hivernale. En matière d’eau 
potable, les habitants n’ont 

cessé d’attirer l’attention 
des services techniques 
concernés, et de leur 
signaler à maintes reprise 
toutes ces défaillances, 
mais en vain.  En effet, 
plusieurs quartiers se sont 
retrouvés non alimentés en 
eau potable depuis plusieurs 

mois. Ce qui a amené les 
habitants à étaler leur ras-
le-bol. Ils insistent sur 
une intervention urgente 
des autorités locales afin 
de se pencher sur leurs 
préoccupations et de trouver 
une solution à leur calvaire 
dans les meilleurs délais.

Imen.Boulmaiz

annaba / lUtte COntre le traFIC De DrOGUeS

Près de 13 kg de drogue saisis et deux personnes arrêtées

annaba / lOGementS SOCIaUX

Les listes des futurs attributaires de Chetaibi et Seraidi… enfin affichées
Grande satisfaction des souscripteurs

Le service régional de 
lutte contre le trafic 
illicite des drogues de 

la région Est, de la wilaya de 
Annaba, a réussi à mettre un 
terme à l'activité d'un réseau 
criminel spécialisé dans 
le trafic illicite de drogue 
ainsi qu’à l’arrestation de  
deux individus âgés de 27 
et 30 ans, selon des sources 
formelles proches de ce 
corps. L’opération a permis 

la saisie de prés de 13 kg de 
drogue  ainsi qu’un véhicule 
utilisé pour le transport des 
produits illicites et de trois (3) 
téléphones mobiles. L’activité 
de ce réseau de malfaiteurs 
s’étend à plusieurs wilayas 
de l’Est du pays. Cette 
opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés 
par les éléments de la sûreté 
de wilaya d’Annaba pour 
lutter contre la drogue et les 
substances  psychotropes. 

Les mis en cause ont été 
placés en garde à vue à la 
disposition de l’enquête 
menée sous la supervision du 
parquet général compétent. 
Cette opération de saisie 
de drogue constitue l’une 
parmi tant d’autres réalisées 
ces dernières semaines par 
ce service régional, dont la 
compétence englobe une 
quinzaine de wilaya situées 
entre la frontière tunisienne et 
la partie Est du pays.

Après des années de 
longue attente des 
postulants, les listes 

des futurs bénéficiaires 
de logements sociaux des 
communes  Chetaibi et 
Seraidi ont été enfin rendues 
publiques, le 23 décembre 
2021 au niveau des sièges 
des communes et des annexes 
administratives relevant des 
communes  et à l´antenne 
régionale, il s’agit de la liste  

du quota  des 113 logements  
résidentiels de  la commune de 
Chetaibi. Le chef de l’exécutif 
de la wilaya d’Annaba  a ainsi 
tenu sa promesse, faite aux 
demandeurs de logements et 
aux jeunes qui se sont élevés 
contre le retard accusé dans 
l’opération de distribution 
des logements réalisés dans 
la commune d’Annaba et 
compte en finir définitivement 
avec cette distribution tant 
espérée.

Par ailleurs un bureau de 
réclamations et de recours a 
été ouvert au niveau d’une 
salle spécialisée à Chetaibi. 
Cette opération va durer 
huit jours à partir de la 
date d’affichage de 09:30h 
jusqu’à14:30h. Ce sont des 
membres de l’exécutif de 
wilaya et des administrations 
des collectivités locales qui 
sont chargés d’enregistrer 
les réclamations, à ne pas 
confondre avec les recours.

Imen.B

Sarah Yahia

annaba / DÉVelOPPement UrbaIn

Réalisation de placettes publiques à la nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda’’ et la vieille ville

Le  wali d’Annaba  
Djamel Eddine 
Berrimi   a présidé  

une  séance de travail du 
Conseil Consultatif du 
Comité d'Etat d'architecture, 
de la reconstruction et 
de l'environnement, en 
présence du P/APW, et des 

responsables des secteurs 
concernés. Au cours de cette  
rencontre, plusieurs projets 
ont été présentés et étudiés. 
Il s'agit de l’achèvement 
d'une unité de construction 
navale « Sarl Balasco », 
de l’étude de réalisation de 
placettes publiques dans la 

nouvelle ville  Benmostefa 
Benaouda et la vieille ville. 
Le wali a insisté auprès des 
intervenants sur le respect  
des normes de construction 
et l’observation des lois en 
vigueur tout en préservant 
le caractère urbain de la 
wilaya.

Sihem .Ferdjallah 
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annaba / emigration clandestine 
De nombreuses familles sans nouvelles 

depuis plus trois (3) jours de leurs enfants 
harraga disparus bloquent l’accès 

à la grenouillère  … 
ils réclament de leurs nouvelles

annaba / Produitds 
pharmaceutiques 

Disparition du Lovenox 
des officines

Constantine :
 Conjuguer les efforts 

pour élaborer un écosystème 
numérique

Oran / DSa 
1ère  expérience de production 

de grains de maïs destinés
au fourrage concentréLes participants à la première édition 

du Salon national du digital et des 
technologies de l’information et de la 

communication (TIC) “ConstanTIC”, clôturé 
mercredi passé à Constantine, ont appelé à 
conjuguer les efforts de tous les acteurs du 
secteur pour contribuer à l’élaboration d’un 
écosystème numérique.
Les intervenants ont ainsi souligné 
l’importance de la mise en place d’un 
écosystème numérique, à travers l’actualisation 
du système juridique actuel et la régulation 
des cadres organisationnels en plus d’imposer 
une numérisation des activités des sociétés 
publiques et privées et ce, en accompagnant 
les acteurs socioéconomiques pour le 
développement de leurs compétences dans le 
domaine de la numérisation.
Dans sa communication sur les stratégies de 
numérisation des entreprises, Dr. Mohamed 
Lamine Berkane, chef du département 
des technologies des logiciels et systèmes 
d’information à l’université Abdelhamid 
Mehri Cosntantine-2, a préconisé la création 
d’une cellule de numérisation au niveau des 
administrations et des entreprises économiques 
pour  accompagner l’opération de transition 
numérique.
De son côté, le directeur général à la 
numérisation au ministère de la Numérisation 
et des Statistiques, Hassan Derrar, a indiqué que 
la stratégie de ce ministère est de rapprocher 
l’administration des citoyens et de faciliter 
les services publics pour traiter plus vite les 
demandes, réduire la consommation de papier 
et constituer un capital de données numérique.

Pour sa part, le directeur chargé de l’écosystème 
et de l’appui à l’économie numérique au 
ministère de la Numérisation et des Statistiques, 
Fateh Eddine Kezzim, a relevé que le passage 
aux prestations numériques aura des avantages 
fiscaux, à l’instar du paiement électronique, 
l’obtention de certains documents, dont le 
casier judiciaire exempt de taxe, et le commerce 
électronique qui économise au client certaines 
charges.
Cette première édition du Salon national du 
digital et des technologies de l’information 
et de la communication ‘’ConstanTIC’’, 
ouvert lundi à l’initiative de la start-up Media 
Smart, a connu la présentation d’une centaine 
d’inventions technologiques destinées à 
l’amélioration des services publics, au 
développement des entreprises économiques et 
de la vie des citoyens.

Les services agricoles de la wilaya 
d’Oran ont consacré une superficie 
de 4 hectares pour mener une 

première expérience de production de 
grains de maïs destinés au fourrage 
concentré afin de répondre aux besoins 
du marché local, a-t-on appris, jeudi, de la 
direction du secteur.
Ainsi, il a été réservé au niveau de la 
ferme « Benchakour » de Hassiane Toual 
(à l’Est d’Oran) une surface de 4 ha pour la 
production de grains de maïs, entrant dans 
la composante du fourrage concentré dédié 
à l’aliment du bétail, a souligné le chef 
du service de la production et de soutien 
technique à la DSA.
Il est prévu une production variant entre 70 
et 90 quintaux de grains de maïs lors de 
la campagne de moissons battages qui sera 
menée bientôt, a indiqué Mohamed Amine 
Messabih, signalant qu’en cas de réussite 

de cette expérience, il est prévue qu’elle 

soit généralisée au niveau de la wilaya 

d’Oran, pour fournir localement ce produit 

de base dans la composante de fourrage 

commercialisé par la société nationale de 

l’aliment du bétail.

“L’Etat offre un soutien aux agriculteurs 

versés dans cette culture pouvant atteindre 

5000 DA par quintal”, a expliqué le même 

responsable.

S’agissant de la production du maïs 

ensilage, la surface qui lui a été consacrée 

a dépassé 500 has à Oran lors de la saison 

agricole 2020-2021 selon la même source, 

soulignant que ce type de culture est 

développé au périmètre irrigué de la plaine 

de Mlata, à Hassiane Toual, Sidi Chahmi 

et El Kerma.

Sans nouvelles de leurs enfants 
harraga depuis plus de trois (3)  jours 
qui ont tenté la traversée par mer, des 

dizaines de familles se sont rassemblées au 
niveau de la grenouillère, à proximité de 
la station des grades-cotes pour réclamer 
des nouvelles de leurs progénitures. On 
apprend de source fiable qu’ils étaient au 
nombre de 15 disparus…issus d’Annaba   
et des wilayas limitrophes Guelma et Oum 
El Bouaghi. N’ayant aucune nouvelle 

quant au sort de ces jeunes harraga et 
inquiets de ce silence les familles  des 
disparus ont décidé de tenir un sit-in au 
niveau de la grenouillère pour réclamer des 
nouvelles des jeunes disparus. ils tentaient 
de rejoindre l’autre rive de la méditerranée, 
apprend-on de source maritime. Les 
prétendants de la « traversée de la mort 
» à bord d’une embarcation de fortune et 
originaires de la wilaya d’Annaba ainsi 
que d’autres wilayas avoisinantes n’ont 
pas donné signe de vie depuis plus de 3 
jours.

La pénurie des médicaments au 
niveau des officines au niveau 
de plusieurs wilaya, notamment 

Annaba a complétement chamboulé 
le citoyen algérien. Des tensions 
d’approvisionnement ou des ruptures de 
stocks ont été signalées et confirmées par 
rapport à une gamme de médicaments, 
comme le Lovenox un anticoagulant 
qui a pour effet de prévenir la formation 
des caillots dans les vaisseaux sanguins, 
utilisé fréquemment pour le traitement 
des thromboses veineuses, et qui est en 
ce moment quasi introuvable dans les 
pharmacies. Une molécule introduite 
principalement  dans le protocole 
thérapeutique de la Covid-19 .Alors 
lovenox (0.2 ml, 0.4ml, 0.6ml, 0.8ml) 
devenue plus que vitale pour les patients 

touchés par la pandémie liée à la covid-19. 
Ce médicament est  utilisé dans les 
établissements hospitaliers, il est destiné 
au traitement des maladies causant 
l’obstruction artérielle dans les organes 
inférieurs et les poumons, outre les 
malades atteints d’insuffisance rénale. 
En effet, lors d’une tournée à travers les 
officines d’Annaba et de quelques grandes 
communes de la wilaya, nous avons fait 
le constat de la détresse des patients dont 
une partie souffre le martyre pour trouver 
certains médicaments indispensables pour 
leur traitement. Malheureusement la liste 
les médicaments en rupture de stock est 
encore longue. Par ailleurs, certains de 
ces médicaments indisponibles au niveau 
les officines se vendent ailleurs et sont 
présent sur le marché parallèle à des prix 
exorbitants.

R.C

Sarah Yahia
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Organisé par le groupe 
“Daya Algérie 
Eventiel” la première 

édition du salon national des 
produits pharmaceutiques et 
parapharmaceutiques dédiée aux 
professionnels de la santé, qui 
s’est ouvert jeudi dernier s’est 
clôturée, hier samedi. Selon le 
responsable de cette manifestation 
cette première édition a permis 
aux professionnels du secteur 

de la santé, précisément 
pharmaceutique de découvrir les 
nouvelles gammes des produits 
fabriqués par les entreprises 
nationales spécialisées dans 
le domaine installées à travers 
le territoire national. Ainsi, 
pas moins de 15 exposants ont 
présenté leurs variétés de gammes 
de produits parmi lesquels on cite 
les laboratoires pharmaceutiques 
et parapharmaceutiques de 
“Saidal”,Médical Aurés Alger 
, la société de “Biocarm” de 

Tarf,les laboratoire “Krays” zone 
industrielle de Oued Hamimine 
de Constantine , labo Genipharm 
ainsi que d’autres labos venant 
des wilayas de Boumerdes, El 
Oued, et Souk-Ahras a-t-on 
constaté “ le but recherché est 
que les professionnels du secteur 
vont d’une part découvrir les 
nouvelles gammes et prendre 
des contacts directs, avec les 
producteurs et d’échanger leur 
points de vue sur le marché 
Algérien.

annaba / eXPOSItIOn
Clôture du salon national des produits pharmaceutiques   
et parapharmaceutiques Nouvelles gammes de produits

Le commerce de troc 
frontalier a connu en 2021 
dans la wilaya d’Adrar une 

ruée des opérateurs et a dopé les 
échanges commerciaux avec les 
pays africains, selon APS.
Ce type de commerce frontalier 
séculaire, pratiqué auparavant avec 
les pays du Sahel et d’autres pays 
du continent, joue un rôle efficace 
et constitue un terrain fertile pour 
développer le commerce extérieur 
et écouler le produit national sur le 
marché africain.
Dans ce cadre, les services du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations (DCPE) de la 
wilaya d’Adrar recensent plus de 
74 opérateurs activant dans ce 
type d’échanges commerciaux 
et assurant la commercialisation 
autorisée de plus de 14 produits 
exportables et 36 produits éligibles 
à l’importation, et un libre échange 
d’autres marchandises assujetties 
à une autorisation préalable ou 
soumises à des clauses d’un cahier 
de charges, a indiqué le chef de 
service du bureau de promotion 
du commerce extérieur à la DCPE, 
Abdelkader Batti.
Par souci de booster cette activité 
commerciale, les responsables 
du secteur s’emploient à 
accompagner les opérateurs à 
travers des démarches pratiques, 
dont la mise en place d’une 

commission de wilaya chargée 
de l’accompagnement des 
exportations à la lumière de 
résultats des rencontres traitant 
des préoccupations des opérateurs 
et devant être soulevées aux 
instances centrales pour leur 
examen.
La mise en place d’une cellule 
d’écoute au niveau de la Chambre 
du commerce et de l’industrie 
“CCI-Touat”, qui se charge de 
l’accueil des opérateurs et la prise 
en charge de leurs doléances, 
l’assouplissement des procédures 
administratives liées au troc, en 
plus d’aplanir les contraintes 
entravant le développement de 
ce type de commerce, font partie 
des approches préconisées pour la 
promotion du troc, a expliqué M. 
Batti.
Des suggestions ont ainsi 
été avancées par les services 
du Commerce et portent 
notamment sur l’ouverture de 
bureaux servant d’antennes 
représentant les différentes 
instances centrales concernées 
par l’accompagnement des 
exportations, en vue de rapprocher 
leurs prestations des opérateurs 
exportateurs, particulièrement au 
volet de l’assurance des produits à 
exporter, des opérations bancaires, 
et des services de transport et de 
logistique.

Accroissement des échanges 
commerciaux via le troc
Selon les données fournies 
par l’Inspection des douanes 
algériennes d’Adrar, les 
exportations de la wilaya, dans le 
cadre du troc, n’ont cessé, depuis 
sa relance, de se développer avec 
un volume des exportations établi 
à la fin du mois de novembre 
dernier à plus de 336 millions DA 
(MDA), contre un volume de 171 
MDA en 2020.
Le volume des importations s’est 
lui affiché, à la même période de 
l’année en cours, à 298 millions 
DA, contre un volume de 115 
millions DA d’importations 
l’année dernière.
Les mêmes services ont précisé que 
les produits exportés concernent 
les dattes sèches (17.083 tonnes), 
le savon (67.616 tonnes), alors que 
les produits importés portent sur le 
thé, le gingembre, les aliments de 
bétail, les fruits secs (800 tonnes), 

en plus de 1.200 têtes d’ovins et 
48 camélidés.
S’agissant de l’exportation 
ordinaire, la même source a relevé 
un volume d’exportation durant 
la même période de plus de 448 
millions DA consistant en des 
produits ciment (54.600 tonnes), 
dattes sèches (95 tonnes), dattes 
molles (1.470 tonnes), tomate 
en conserves (2.325 tonnes), en 
plus de produits électroménagers, 
d’articles de literie et de la 
confiserie, a fait savoir Ahmed 
Derras, de l’inspection principale 
de contrôle douanier des 
opérations commerciales.
Bien que des efforts communs 
soient entrepris pour le 
développement de ce type 
de commerce extérieur, les 
procédures douanières se 
heurtent à des défis afférents à 
la nature de la région, requérant 
la mobilisation de mécanismes à 
même de faciliter et d’accélérer 

les opérations douanières, dont 
l’installation d’un scanner pour 
les moyens de transport de gros 
tonnage au niveau des postes 
frontaliers terrestres de Bordj 
Badji Mokhtar et Timiaouine.
Confrontés aux spécificités et 
défis du commerce extérieur vers 
le marché africain, de nombreux 
opérateurs activant dans ce 
créneau ont vivement souhaité 
la prise davantage de mesures 
susceptibles d’accompagner et 
de promouvoir cette activité pour 
permettre au produit algérien de 
conquérir, de manière compétitive, 
les marchés africains.
Dans ce sillage, l’opérateur Sid 
Ahmed Djoudi a souligné la 
nécessité d’ouvrir, par les parties 
concernées, des antennes bancaires 
au niveau des pays du Sahel en 
vue d’assouplir les opérations 
d’exportations algériennes, ainsi 
que l’ouverture, à Adrar, d’une 
agence de la Banque extérieure 
d’Algérie (BEA).
La création de ports secs, la prise 
de dispositions incitatives en 
direction des opérateurs de troc, 
ainsi que l’organisation de sessions 
de formation sur les activités 
d’exportation, sont également 
souhaités par les opérateurs du 
commerce extérieur et du troc de 
la wilaya d’Adrar.

COmmerCe/2021
Ruée vers le troc à Adrar

Tayeb Zgaoula

Plus de 140 jeunes 
représentant plusieurs 
wilayas du pays participent 

aux olympiades des activités de 
jeunes, ouvertes jeudi après-midi 
à l’Institut régional de formation 
et de perfectionnement des 
personnels de l’éducation “Fodil 
El-Ouartilani” à Ouargla, selon 
APS.
Dans une allocation d’ouverture, 
le wali de Ouargla, Mustapha 
Aghamir, a mis en avant 
l’importance de cette manifestation 
qui constitue un rendez-vous 
d’échange de savoir-faire, de 
partage et de renforcement des 

liens de fraternité et d’amitié, en 
appelant les participants à faire 
preuve de fair-play.
La 4ème édition de cette 
manifestation juvénile, placée 
sous le slogan “Jeunesse innovante 
de l’Algérie nouvelle”, comprend 
un programme riche et varié 
composé de diverses compétitions 

et activités éducatives, culturelles 
et sportives, dont le Soroban 
(technique de calcul mental), la 
musique et les jeux d’échecs, 
selon les organisateurs.
Des expositions de créations de 
jeunes dans différents domaines, 
dont les énergies renouvelables, 
ainsi que des spectacles artistiques 

font partie du programme de ce 
rendez-vous qui s’étalera sur cinq 
jours (23-27 décembre).
Ces olympiades ont pour objectifs 
d’accompagner les jeunes 
créateurs dans les domaines 
scientifiques et artistiques, de 
promouvoir la compétitivité entre 
eux, en plus de développer leur 
sens artistique et de créativité 
et de contribuer à l’ancrage de 
l’esprit de citoyenneté et des 
nobles valeurs de tolérance chez 
les générations montantes, ont-ils 
souligné.
La création d’un réseau numérique 
pour assurer un contact permanent 

entre les jeunes, la découverte de 
nouveau talents et la promotion 
du tourisme interne, sont d’autres 
objectifs de cette manifestation 
juvénile qui prévoit également des 
circuits touristiques au profit des 
participants, ajoute la source.
S’inscrivant dans le cadre du 
calendrier des programmes retenus 
par le secteur de la Jeunesse et 
des Sports pour l’exercice 2021, 
la 4ème édition des olympiades 
des activités de jeunes sera 
sanctionnée par une remise des 
prix d’encouragement aux lauréats 
des différentes compétitions des 
meilleures œuvres et activités.

OUarGla
Plus de 140 participants aux olympiades des activités de jeunes



Naufrage de deux bateaux de migrants en Grèce: 
au moins 27 morts

En Inde, des musulmans poursuivis 
et harcelés faute d’endroit où prier

L’Égypte extrade aux États-Unis un suspect 
accusé d’avoir fraudé l’ambassade du Koweït

Seize personnes ont 
péri vendredi dans le 
naufrage d’un bateau 

avec des migrants à bord en 
mer Egée, quelques heures 
après un premier naufrage qui 
avait fait 11 morts, selon les 
garde-côtes grecs.
Il s’agit du troisième incident 
de ce genre depuis mercredi.
Les garde-côtes ont récupéré 
seize corps, dont 12 hommes, 
trois femmes et un enfant, et 
réussi à secourir 63 personnes 
alors que leur bateau qui 
transportait 80 personnes a fait 
naufrage près de l’île de Paros.

Quelques heures auparavant, 
11 corps avaient été récupérés 

après le naufrage d’un bateau 
avec une centaine de migrants 

à bord, échoué jeudi sur un îlot 
du sud de la Grèce. 
Quelque 90 rescapés, parmi 
lesquels 52 hommes, 11 
femmes et 27 enfants ont pu 
être sauvés et évacués vendredi 
matin de cet îlot situé au nord de 
l’île grecque d’Anticythère, a 
précisé à l’AFP un responsable 
des garde-côtes grecs. 
“Les recherches et les 
opérations de sauvetage 
continuent parce qu’il n’est 
toujours pas clair combien de 
personnes se trouvaient dans le 
bateau avant qu’il ne sombre”, 
a-t-il ajouté.

Le naufrage de jeudi était 
déjà survenu au lendemain 
du chavirage d’un canot 
pneumatique transportant des 
migrants au large de l’île de 
Folegandros, également dans 
le sud de la Grèce, qui a fait au 
moins trois morts. 
Treize personnes - 
principalement des Irakiens, 
mais aussi des Syriens et 
des Egyptiens - ont pu être 
secourues, mais des dizaines 
d’autres sont toujours portées 
disparues, selon les autorités 
grecques.

Chaque vendredi, Dinesh 
Bharti et d’autres militants 
se baladent en voiture à 

Gurgaon, interrompant et harcelant 
les musulmans priant à l’extérieur, 
dernière illustration des tensions 
sectaires sous le gouvernement 
nationaliste hindou en Inde.
Les musulmans qui prient en public 
“créent des problèmes dans le pays 

et dans le monde entier”, lance cet 
homme d’une quarantaine d’années, 
tilak rouge sur le front indiquant qu’il 
est un membre dévot de la religion 
majoritaire du pays.
Depuis l’élection du Premier ministre 
Narendra Modi en 2014, les groupes 
qui considèrent l’Inde comme une 
nation avant tout hindoue et sa 
minorité musulmane de 200 millions 

de personnes comme des étrangers 
potentiellement dangereux se sont 
enhardis. 
Gurgaon est une ville-satellite moderne 
proche de la capitale New Delhi, et fait 
office de domicile ou de lieu de travail 
pour 500 000 musulmans.  
La ville ne compte que 15 mosquées 
pour les accueillir mais le gouvernement 
local a refusé d’en construire d’autres, 
alors même que le nombre de temples 
hindous a augmenté.  
Cette situation a contraint la 
communauté à tenir ses “namaz”, les 
prières du vendredi, dans des espaces 
ouverts.  
Ces dernières années, des groupes 
hindous pulvérisent les lieux de 
prière avec de la bouse de vache et 
traitent les fidèles de “Pakistanais” 
ou de “terroristes”, ce qui a mené les 
autorités locales à réduire le nombre 
autorisés de lieux de culte en plen air.

Covid-19 
Les États-Unis lèvent les 
restrictions aux voyages 
pour les pays d’Afrique 

australe
À leur tour, les États-Unis lèvent les 
restrictions aux voyages sur huit pays 
africains, dont l’Afrique du Sud. Un 
mois après avoir fermé leurs portes à 
toute personne venant d’Afrique australe 
où est apparu le variant Omicron, les 
voyageurs de la région pourront se rendre 
aux États-Unis dès le 31 décembre. 
Le maintien de ces restrictions était 
critiqué à mesure que le variant Omicron 
devenait la principale source de 
contamination dans le monde.
Pourquoi maintenir cette restriction de 
voyages pour huit pays africains (Afrique 
du Sud, Botswana, Zimbabwe, Namibie, 
Lesotho, Eswatini, Mozambique, 
Malawi) alors que le variant Omicron 
a désormais envahi toute la planète ? Y 
compris pour les États-Unis où le variant 
y est devenu la principale source des 
nouvelles contaminations.
Cette question, l’administration Biden 
en a été saisie maintes fois ces dernières 
semaines. Plusieurs responsables 
africains dénonçaient le maintien des 
restrictions comme injuste et inutile.
Le variant déjà largement présent aux 
États-Unis
Finalement, en début de semaine, alors 
qu’il s’exprimait sur le Covid-19, le 
président américain a rappelé que son 
administration n’avait jamais envisagé 
de rendre ces restrictions permanentes et 
qu’il réévaluait la situation régulièrement 
avec ses équipes d’experts scientifiques.
Désormais, c’est donc pour deux raisons 
que Washington lève cette interdiction 
de voyage au 31 décembre : d’abord le 
fait que le variant Omicron est désormais 
largement présent dans le pays donc. 
Puis, les Américains sont protégés 
efficacement par les « vaccins actuels » 
contre une forme grave du Covid-19 liée 
à Omicron, a dit un porte-parole de la 
Maison Blanche.

Le tribunal américain du district 
de Columbia a dévoilé l’acte 
d’accusation d’un suspect qui 

a été renvoyé d’Égypte aux États-Unis 
le 14 décembre pour faire face à des 
accusations de fraude et de blanchiment 
d’argent impliquant l’ambassade du 
Koweït à Washington D.C.
Le procureur général adjoint Kenneth 
A. Polite Jr. de la division pénale 
du ministère de la Justice et l’agent 
spécial en charge Ray Villanueva des 
enquêtes sur la sécurité intérieure 
de Washington DC ont déclaré 
qu’Ahmed El-Khebki, 62 ans, est un 
citoyen américain naturalisé originaire 
d’Égypte et du Soudan et a été placé en 
détention aux États-Unis.
El-Khebki a fui les États-Unis en 2014, 

ont déclaré des responsables.
En 2016, deux anciens employés du 
bureau de la santé de l’ambassade du 
Koweït ont plaidé coupables devant 
le tribunal américain du district de 
Columbia pour avoir comploté avec 
El-Khebki et d’autres personnes pour 

blanchir de l’argent détourné du bureau 

de la santé de l’ambassade du Koweït.

Des responsables du ministère de la 

Justice ont affirmé qu’El-Khebki avait 
été renvoyé aux États-Unis par les 

autorités égyptiennes.
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COalItIOn arabe : 

un projectile houthi fait deux morts à Jazan

COVID 19: 

plus de 90 000 cas en 24 heures en France, record absolu 

l’Iran tire des missiles balistiques, Israël sur ses gardes

L’Arabie saoudite 
déclenche au 
Yémen une 
opération 

militaire à large 
échelle Un citoyen saoudien et 

un résident yéménite du 
Royaume ont été tués 

après qu’un projectile Houthi a 
frappé Jazan vendredi.
Le projectile est tombé à Samtah, 
une ville de Jazan, et a également 
endommagé un atelier industriel, 
a indiqué la coalition arabe.
Auparavant, un projectile avait 
touché un village voisin de 
Najran en endommageant un 
véhicule appartenant à un civil. 
La coalition a révélé que les 
projectiles avaient été lancés 
depuis la ville yéménite de Saada 
et qu’elle a mené des frappes 
aériennes en réponse afin de faire 

face à la source de la menace. 
Elle a signalé plus tard que 
quatre dépôts utilisés pour 
stocker des missiles balistiques 
et des drones dans le gouvernorat 
d’Al-Mahwit au Yémen ont été 
détruits.
Deux grottes de montagne 
utilisées pour stocker des missiles 
balistiques et des armes à Saada 
ont également été détruites, a 
affirmé la coalition.
La milice houthie mène 
fréquemment des attaques 
transfrontalières qui ont été 
condamnées par la communauté 
internationale.

Les contaminations 
par le Covid-19 ont 
dépassé les 90 000 

nouveaux cas enregistrés 
en 24 heures, seuil jamais 
atteint et record absolu en 
France depuis le début de 
l’épidémie en mars 2020, 
selon les chiffres publiés 
jeudi par Santé publique 
France. 
91 608 nouveaux cas ont été 
enregistrés, sous l’effet de 
la cinquième vague et alors 
que le variant Omicron 
se répand en France. Sur 
les sept derniers jours, la 
moyenne s’est établie à 
61 274 cas. Le précédent 
record absolu, 86 852 cas, 
remonte à début novembre 
2020, au pic de la deuxième 
vague épidémique.

Le gouvernement et 
son Conseil scientifique 
estiment que le chiffre 
devrait rapidement dépasser 
(d’ici la fin décembre) 
les 100 000 nouveaux 
cas quotidiens avec la 
propagation du variant 
Omicron.

La pression continue aussi 
de monter sur les services 
de soins critiques, qui 
comptent 3 208 patients 
contre 3 147 mardi, avec 
323 nouvelles admissions. 
16 060 personnes sont 
actuellement hospitalisées 
contre 16 118 la veille, avec 

1 347 nouvelles admissions. 

Le nombre de décès depuis 

le début de l’épidémie 

atteint 122 295, soit 179 de 

plus que la veille.

Depuis le début de la 

campagne de vaccination 

en France, 52 686 872 

personnes ont reçu au moins 

une injection (soit 78,1 % 

de la population totale) 
et 51 585 838 personnes 

ont désormais un schéma 

vaccinal complet (soit 

76,5% de la population 

totale).
Et depuis le début de la 

campagne de rappel, 21 742 

825 personnes ont reçu une 

dose supplémentaire. 

La Garde révolutionnaire 
paramilitaire 
iranienne a tiré plus 

d’une douzaine de missiles 
balistiques surface-surface, a 
rapporté vendredi l’agence de 
presse officielle IRNA.
Le rapport indique que la 
Garde a tiré 16 missiles lors 
d’un exercice militaire majeur 
en cours dans le sud du pays. 
Il précise que les noms des 
missiles sont Emad, Ghadr, 
Sejjil, Zalzal, Dezful et 
Zolfaghar et que leur portée 
est de 350 à 2 000 kilomètres. 
Selon l’Iran, les missiles à 
courte et moyenne portée 
peuvent atteindre les bases 
américaines dans la région 

ainsi que l’ennemi juré, Israël.
L’Iran a déclaré que les missiles 
ont réussi à atteindre une cible 
en même temps que 10 drones 
qui ont simultanément atteint 

leurs cibles. La télévision 
d’État a montré le lancement 
des missiles dans le désert.
L’Iran avait déjà montré et 
testé ces missiles dans le 

passé.
Le major général Mohammed 
Hossein Bagheri, chef d’état-
major des forces iraniennes, a 
déclaré que l’exercice prévu 
était une réponse aux récentes 
«menaces massives mais 
vaines» d’Israël envers l’Iran. 
Bagheri a déclaré: «Il 
s’agissait d’une infime partie 
des centaines de missiles qui 
peuvent frapper simultanément 
toute cible hostile.»
Israël considère depuis 
longtemps le programme 
nucléaire iranien comme une 
menace et cherche à obtenir 
une ligne plus dure de la 
part des États-Unis et de la 
communauté internationale. 

L’Iran insiste sur le caractère 
pacifique de son programme 
nucléaire. 
Mardi, au cours du deuxième 
jour de l’exercice, l’Iran a 
également lancé des missiles 
de croisière.
Dans le passé, la Garde a 
déclaré qu’elle disposait de 
missiles de croisière d’une 
portée de 1 000 kilomètres. 
Elle dispose également de 
missiles d’une portée de 2 000 
kilomètres.
De temps à autre, l’Iran 
organise des exercices 
militaires, affirmant qu’ils 
visent à améliorer l’état de 
préparation de ses forces et à 
tester de nouvelles armes. 

L’Arabie saoudite a 
déclenché samedi 
25 décembre 

une opération militaire « à 
grande échelle » au Yémen 
après que deux personnes 
ont été tuées et sept blessées 
dans la première attaque 
mortelle attribuée aux 
rebelles Houthis dans le 
royaume saoudien en plus de 
trois ans 
Riyad intervient au Yémen 
depuis 2015 à la tête d’une 
coalition pour appuyer les 
forces gouvernementales, en 
guerre depuis sept ans contre 
les rebelles Houthis. Ces 
derniers, proches de l’Iran, 
frappent souvent le territoire 
saoudien depuis le Yémen.
La défense civile du royaume 
a annoncé que deux 
personnes, un Saoudien et 
un Yéménite, avaient été 
tuées lors d’une attaque 
dans la région saoudienne de 
Jazan, frontalière du Yémen.
« Un projectile est tombé sur 
un bâtiment commercial, 
faisant deux morts, un 
Saoudien et un résident 
yéménite. Il a blessé sept 
civils, dont six Saoudiens 
et un résident bangladais 
», précise un communiqué 
officiel saoudien.
Peu après cette attaque, 
la coalition a indiqué « se 
préparer à une opération 
militaire à grande échelle ».
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La liste des 28 joueurs 
retenus pour la prochaine 
Coupe d’Afrique des 

Nations par Djamel Belmadi 
vient tout juste de paraître. 
Quelques données importantes 
sont à retenir. 
Pandémie de coronavirus oblige, 
les sélectionneurs des différentes 
nations d’Afrique qualifiées 
pour la prochaine CAN avaient, 
pour une fois, plus de marge au 
moment de composer leurs listes 
respectives pour le grand tournoi 
à venir au Cameroun.
Djamel Belmadi a ainsi réservé 
quelques surprises (présence 
de Tougaï, de Tahrat, de trois 
latéraux droits, de Bendebka et 
de Brahimi, absence de Touba ou 
de Boudaoui notamment) mais 
le sélectionneur des Verts est 

connu pour son conservatisme 
et sa volonté d’évoluer avec un 
groupe qui a emmagasiné de 
l’expérience ensemble.

Beaucoup d’expérience 
et de stabilité

Ainsi, quelques statistiques sont 
notables pour sa nouvelle liste. 
La première d’entre elles est la 
moyenne d’âge de l’équipe, 28,5 
ans contre 27,8 durant la CAN 
2019. Une équipe qui vieillit 
légèrement, donc, et dont le 11 
type est assez similaire à celui 
de la dernière CAN (15 joueurs 
sur 28 l’ont disputée, en sachant 
qu’il n’y en avait que 23 en 
2019).
11 type CAN 2019 : 
M’Bolhi - Atal - Mandi 
- Benlamri - Bensebaïni - 
Bennacer - Guedioura - Feghouli 

- Mahrez - Belaïli - Bounedjah
11 type CAN à venir : 
M’Bolhi - Atal - Mandi 
- Benlamri - Bensebaïni - 
Bennacer - Zerrouki - Feghouli 
- Mahrez - Belaïli - Bounedjah
À noter cependant qu’à la 
différence de la CAN2019, 
Djamel Belmadi n’hésite plus 
à utiliser d’autres schémas 
tactiques. Ainsi, d’autres équipes 
sont susceptibles d’être alignées 
en dehors du 4-3-3 d’alors :
4-2-3-1 : M’Bolhi - Atal - 
Mandi - Benlamri - Bensebaïni 
- Bennacer - Zerrouki/Feghouli/
Boulaya - Mahrez - Brahimi - 
Belaïli - Bounedjah
4-4-2 : M’Bolhi - Atal - Mandi 
- Benlamri - Bensebaïni - 
Bennacer - Zerrouki - Mahrez - 
Belaïli - Bounedjah - Slimani

Du vécu au plus haut niveau
Au sein de la liste composée 
pour la nouvelle CAN, on notera 
que le doyen est désormais Raïs 
M’Bolhi (35 ans) contre Adlène 
Guedioura en 2019 (34 ans 
alors), et que le plus jeune est 
Mohamed El Amine Amoura (21 
ans) contre Hicham Boudaoui en 
2019 (20 ans alors).
En ce qui concerne l’expérience 
en EN, chère à Djamel Belmadi, 
c’est aujourd’hui Raïs M’Bolhi 
qui est le plus capé (83 sélections) 

et Mohamed Amine Tougai qui 
l’est le moins (0 sélection en 
A). L’équipe, depuis la dernière 
CAN, est considérablement plus 
expérimentée en général. 
Au sein de l’effectif, 15 joueurs 
ont été formés en Algérie... mais 
absolument aucun n’y évolue 
aujourd’hui. Il n’y en avait qu’un 
seul en 2019, à savoir Hicham 
Boudaoui.
Enfin, parmi les 28 joueurs 
retenus pour la Coupe d’Afrique 
des Nations, 12 ont disputé la 
Coupe Arabe (M’Bolhi, Zeghba, 
Benlamri, Bedrane, Chetti, 
Tahrat, Tougaï, Benayada, 
Bendebka, Belaïli, Brahimi, 
Bounedjah) et certains, dont 
Chetti, Bendebka ou Brahimi, 
lui doivent probablement leur 
sélection chez les A.

Le joueur du MC Saida 
Sofiane Loukar est décédé 
samedi en plein match 

de son équipe sur le terrain de 
l’ASM Oran dans le cadre de 
la 10e journée de la Ligue 2 de 
football et ce, après quelques 
minutes de son télescopage avec 
son gardien de but Bendoula 
survenu à la 26e minute de la 
première mi-temps.
Agé de 28 ans, Loukar avait 

pourtant repris le jeu après avoir 
subi les premiers soins sur le 
terrain, avant de s’écrouler sur le 
terrain à la 35e minute.
Les staffs médicaux des 
deux formations se sont vite 
intervenus pour tenter de lui 
prodiguer les soins nécessaires 
avant qu’il ne soit transféré vers 
l’hôpital d’Oran pour permettre 
à la rencontre de se poursuivre.
Mais durant la pause, la mauvaise 

nouvelle est tombée. Le joueur 
aurait succombé à une crise 
cardiaque en plein chemin vers 
l’hôpital, plongeant les visiteurs 
dans la tristesse. Les camarades 
du défunt étaient d’ailleurs 
inconsolables, tout comme les 
joueurs locaux. Une situation 
ayant obligé l’arbitre à mettre 
une fin prématurée à la partie au 
moment où le MCS menait au 
score (1-0).

Une centaine de jeunes, issus de 
plusieurs  ligues nationales, 
ont participé à la compétition 

qui s’est déroulée, hier. La cérémonie 
d’ouverture  de la première édition 
du Championnat national de vovinam 
viet vodao s’est déroulée au  complexe 
sportif ‘’Said Ibrahim’’ sis  Pont Blanc. 
L’événement était présidé par le wali 
d’Annaba et le P/APC ainsi que le  
directeur de la jeunesse et des sport Mr 
Toubal (DJS).
Pour leur part, les responsables, se 
sont dit satisfait de l’organisation de 
la compétition et du niveau affiché par 
les participants. «Je peux dire que le 
championnat a été organisé d’une main 
de maître  et a été une réussite totale, tout 
s’est bien passé. Le  DJS a également 
félicité la commission d’organisation et 
la commission technique pour la tenue du 
championnat et exprimé sa satisfaction  
d’avoir participé à l’événement.

Nacer Merati

Can2022 : 
La liste de Belmadi en statistiques

ligue 2 :
Décès du joueur du MC Saida Loukar en plein match face 

à l’ASM Oran

annaba
Championnat national de vovinam viet vodao

Le wali donne le coup d’envoi du tournoi
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real madrid :
Carlo Ancelotti voit grand pour Eduardo Camavinga

manchester City :
Les confidences de Jack Grealish sur l’énorme poids 

de son transfert

L’entraîneur du Real 
Madrid considère 
que le jeune prodige 

français doit prendre son mal en 
patience mais est promis à un 
grand avenir.
Eduardo Camavinga a fait le 
grand saut l’été dernier. Le 
phénomène du football français 
a décidé de quitter son club 
formateur le Stade Rennais pour 
rejoindre le Real Madrid. Et si 
le milieu de terrain a réalisé des 
débuts prometteurs, marquant 
rapidement son premier but 
sous ses nouvelles couleurs, il 
voit son temps de jeu être limité 
par une forte concurrence dans 
l’entrejeu. Dans une interview 
accordée à As, Carlo Ancelotti 
s’est exprimé sur la situation 
d’Eduardo Camavinga. L’Italien 
est conscient que le Français est 
promis à un grand avenir, mais 
il l’appelle à se montrer patient 
derrière les légendes du club au 
milieu de terrain.
«Le simple nom de Camavinga 
fait sourire les supporters du Real 

Madrid, est-ce que ça m’arrive 
? Oui, ça m’arrive aussi. Je le 
vois sur le visage des supporters. 
Ces jeunes, comme Camavinga, 
Valverde et d’autres, doivent 
savoir qui ils ont devant eux, 
qui sont ceux que nous avons 
mentionnés précédemment : 
Modric, Kroos et Casemiro. Ils 
sont en compétition avec les 
meilleurs du monde et ils doivent 
évaluer ça et comprendre qu’à 
l’avenir, ce sont eux qui joueront 
à ce poste», a commenté le 
technicien du Real Madrid.

«Camavinga doit apprendre 

et gagner en expérience»
«Eduardo Camavinga a une qualité 
et une puissance immense, mais 
il doit apprendre et acquérir de 
l’expérience et des connaissances 
pour la position dans laquelle il 
joue. Il ne l’a pas encore, mais il 
n’a que 19 ans ! Chaque jour où 
il s’entraîne aux côtés de Modric, 
Kroos ou Casemiro c’est comme 
passer un Master pour lui, je suis 
sûr qu’il apprend davantage de 
ce qu’il voit ses coéquipiers faire 
à l’entraînement que de ce que 
je lui dis moi», a ajouté Carlo 
Ancelotti.

L’Italien s’est exprimé sur ses 
objectifs sur le banc du Real 
Madrid, confirmant qu’il a 
l’intention de faire progresser 
les jeunes joueurs du club : «La 
première obligation au Real 
Madrid est de gagner. Mais la 
progression des jeunes est un 
autre objectif. Nous travaillons 
en étroite collaboration avec le 
Castilla et de nombreux joueurs 
de l’équipe réserve apparaissent 
dans l’équipe première. Ils 
sont l’avenir et, petit à petit, 
nous devrons les faire entrer. 
C’est clair. Maintenant, avec 
la pandémie, des opportunités 
leur sont offertes. L’important 
est que ceux qui sont incorporés 
soient performants, comme nous 
l’avons vu lors du dernier match à 
Bilbao avec Peter Federico».
Carlo Ancelotti est revenu 
sur le tirage au sort de la 
Ligue des champions, sur le 
quiproquo durant ce tirage et 
ses retrouvailles avec le PSG : 
«C’était regrettable, une erreur 
tout à fait évidente. Mais bon, 

c’était une erreur et rien de plus. 
Maintenant, nous devons penser 
au match face au PSG. L’objectif 
est d’arriver à cette confrontation 
dans le même état que celui dans 
lequel se trouvait l’équipe avant 
la récente épidémie de Covid. 
Ce que je veux, c’est arriver en 
février sans blessures et sans 
contaminations».
«Ce que je peux vous promettre, 
c’est que le Real sera en 
compétition jusqu’à la fin. Il n’y 
a pas de favori évident pour cette 
Ligue des champions. Ceux que 
vous avez mentionnés, comme 
le Bayern, Liverpool et le PSG, 
sont des favoris. Mais le Real 
Madrid aussi. Et l’Atlético. Oui. 
L’Atletico Madrid peut faire 
quelque chose d’important dans 
ce genre de matchs. Je pense que 
les équipes espagnoles vont se 
battre dans toutes les compétitions 
européennes car elles pratiquent 
un bon football», a conclu le 
technicien du Real Madrid.

Transfert le plus cher de l’été 
dernier, Jack Grealish est 
revenu sur ses premiers 

mois du côté de Manchester City et 
a avoué qu’il comprenait certaines 
critiques sur son niveau de jeu.
Alors qu’il évoluait encore en 
Championship en 2019, Jack 
Grealish (26 ans) est devenu le 
transfert le plus cher de l’été 
dernier. Après l’Euro 2020 avec 
l’Angleterre, Manchester City n’a 
pas hésité à lâcher environ 120 
millions d’euros pour l’arracher 
à Aston Villa, alors qu’il était 
courtisé par les plus grandes écuries 
de Premier League. Mais après un 
début de saison en grande forme, 
le natif de Birmingham a connu 
ses premières critiques sous le 
maillot des Cityzens, en raison de 
performances en deçà des attentes.
Interrogé sur Sky Sports, Grealish 
est revenu sur son adaptation à la 
formation de Pep Guardiola. «Je 
me suis bien débrouillé jusqu’à 
présent. J’ai encore beaucoup à 
donner. Cela a été beaucoup plus 
difficile que je ne le pensais. Je 
suis encore en train d’apprendre 
et de m’adapter. J’ai entendu dire 
que certaines personnes mettent un 
an à s’adapter ici, alors peut-être 
que ce sera la même chose pour 
moi. L’année prochaine, je veux 
marquer plus de buts et faire plus 
de passes décisives (...) C’est fou 
parce que les exigences ici sont si 
élevées, sur le terrain et en dehors. 

C’est incroyable et c’est la raison 
pour laquelle ils ont eu autant de 
succès au fil des années», a-t-il 
avoué.

Jack Grealish est venu à City 
pour «gagner des trophées»

Conscient de sa valeur 
astronomique, le milieu de terrain 
s’est expliqué et peut comprendre 
ses détracteurs. «Avec un prix 
de 100 millions de livres sterling 
(120 millions d’euros), lorsque 
vous traversez une période creuse, 
les gens vous demandent si vous 
en valez vraiment la peine. «Où 
sont ses buts, où sont ses passes 
décisives ?» Je comprends cela, 
mais je dois considérer comme 
un privilège le fait que le club ait 
voulu dépenser autant d’argent 
pour moi et j’espère pouvoir le leur 
rendre en marquant des buts et en 
remportant des trophées.»
Enfin, Jack Grealish est revenu 
sur ses ambitions et a admis qu’il 
souhaitait rester longtemps à 
Manchester City afin d’enchaîner 
les titres. «Je suis venu ici à City 
pour essayer de gagner des trophées. 
C’est ce que vous regardez à la fin 
de votre carrière - les trophées et 
les médailles. Le fait de perdre avec 
l’Angleterre m’a donné encore plus 
envie de gagner des trophées avec 
City. Nous jouons un excellent 
football en ce moment et nous 
nous donnons une bonne chance de 
remporter quelques trophées. C’est 
pour cela que je suis venu ici.»
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Vous nous interrogez ous nous interrogez 
sur la hausse de sur la hausse de 
1 750 % qu’aurait 1 750 % qu’aurait 

connue, entre 2020 et 2021, connue, entre 2020 et 2021, 
la mortalité des pilotes de la mortalité des pilotes de 
ligne américains. Un chiffre ligne américains. Un chiffre 
devenu viral sur les réseaux devenu viral sur les réseaux 
sociaux ces derniers jours, sociaux ces derniers jours, 
et dont ceux qui l’ont relayé et dont ceux qui l’ont relayé 
expliquent qu’il résulte de expliquent qu’il résulte de 
«leur vaccination obligatoire».«leur vaccination obligatoire».
«Coïncidence»«Coïncidence»
L’information a d’abord L’information a d’abord 
été relayée dans le monde été relayée dans le monde 
anglophone, via Facebook, anglophone, via Facebook, 
début décembre. Les début décembre. Les 
publications en question publications en question 
reprennent une photo de la reprennent une photo de la 
page «in memoriam» du page «in memoriam» du 
numéro d’octobre-novembre numéro d’octobre-novembre 
d’Air Line Pilot Magazine, d’Air Line Pilot Magazine, 
une publication éditée par une publication éditée par 
l’Air Line Pilot Association l’Air Line Pilot Association 
(ALPA). Sur son site, cette (ALPA). Sur son site, cette 
association indique représenter association indique représenter 
«plus de 61 000 pilotes», «plus de 61 000 pilotes», 
actifs ou retraités, employés actifs ou retraités, employés 
par 38 compagnies aériennes par 38 compagnies aériennes 
étasuniennes et canadiennes.étasuniennes et canadiennes.
La photo s’accompagne du La photo s’accompagne du 
commentaire suivant : «Voici commentaire suivant : «Voici 
une autre “coïncidence” […] une autre “coïncidence” […] 
Les derniers chiffres montrent Les derniers chiffres montrent 
qu’un pilote est décédé en qu’un pilote est décédé en 
2019. Six pilotes sont décédés 2019. Six pilotes sont décédés 
en 2020. Cent onze pilotes en 2020. Cent onze pilotes 
sont décédés au cours des neuf sont décédés au cours des neuf 
premiers mois de 2021.»premiers mois de 2021.»
Le 13 décembre, le site Le 13 décembre, le site 
américain VaccineInjuryNews.américain VaccineInjuryNews.
com, plusieurs fois pointé com, plusieurs fois pointé 
du doigt pour avoir diffusé du doigt pour avoir diffusé 
de fausses informations sur de fausses informations sur 
les vaccins anti-Covid-19, les vaccins anti-Covid-19, 
a consacré un article à ces a consacré un article à ces 
chiffres, dont il déduit que chiffres, dont il déduit que 
la mortalité des pilotes la mortalité des pilotes 
aurait progressé à hauteur de aurait progressé à hauteur de 
1 750 % en 2021 par rapport 1 750 % en 2021 par rapport 
à l’année précédente. Surtout, à l’année précédente. Surtout, 
l’article suggère que ces décès l’article suggère que ces décès 
découlent des campagnes découlent des campagnes 
vaccinales déployées dans vaccinales déployées dans 
les pays où exercent ces les pays où exercent ces 
compagnies aériennes. «La compagnies aériennes. «La 
plupart des 111 décès sont plupart des 111 décès sont 
survenus après que les vaccins survenus après que les vaccins 
Covid-19 ont été injectés en Covid-19 ont été injectés en 
masse», écrit l’auteur, qui masse», écrit l’auteur, qui 
ajoute plus loin : «Les décès ajoute plus loin : «Les décès 
de jeunes hommes et femmes de jeunes hommes et femmes 
sont souvent qualifiés de sont souvent qualifiés de 
“soudains” ou “inexpliqués” “soudains” ou “inexpliqués” 
– sans aucune enquête – sans aucune enquête 
médicale».médicale».
Néanmoins, à ses yeux, Néanmoins, à ses yeux, 
les dates auxquelles sont les dates auxquelles sont 
survenus ces décès suffiraient survenus ces décès suffiraient 

à établir un lien direct avec la à établir un lien direct avec la 
vaccination. «Seulement cinq vaccination. «Seulement cinq 
décès ont été enregistrés entre décès ont été enregistrés entre 
janvier et mars 2021, alors que janvier et mars 2021, alors que 
le taux de vaccination était le taux de vaccination était 
encore faible. Curieusement, encore faible. Curieusement, 
39 décès sont survenus en 39 décès sont survenus en 
juillet et 34 en août, juste après juillet et 34 en août, juste après 
que les gouvernements et les que les gouvernements et les 
entreprises privées ont utilisé entreprises privées ont utilisé 
l’obligation de vaccination l’obligation de vaccination 
pour violer la vie privée de pour violer la vie privée de 
leurs employés et les punir.» leurs employés et les punir.» 
Même sans aller jusqu’à causer Même sans aller jusqu’à causer 
la mort, les conséquences pour la mort, les conséquences pour 
les pilotes vaccinés seraient les pilotes vaccinés seraient 
tragiques : «Plus de cent jeunes tragiques : «Plus de cent jeunes 
pilotes sont mystérieusement pilotes sont mystérieusement 
décédés en 2021, tandis décédés en 2021, tandis 
que d’innombrables autres que d’innombrables autres 
pilotes souffrent en silence pilotes souffrent en silence 
d’événements indésirables d’événements indésirables 
et d’un système immunitaire et d’un système immunitaire 
affaibli.»affaibli.»
Les mêmes griefs ont été Les mêmes griefs ont été 
repris en France sur des sites repris en France sur des sites 
opposés à la vaccination. opposés à la vaccination. 
Parmi les plus partagés sur les Parmi les plus partagés sur les 
réseaux sociaux : l’article du réseaux sociaux : l’article du 
blog d’Olivier Demeulenaere, blog d’Olivier Demeulenaere, 
qu’il qualifie de «blog de qu’il qualifie de «blog de 
réinformation sur l’actualité réinformation sur l’actualité 
économique et financière (et économique et financière (et 
autre !)», ou celui de Riposte autre !)», ou celui de Riposte 
laïque, groupe islamophobe laïque, groupe islamophobe 
prônant la «défense de la prônant la «défense de la 
République laïque contre République laïque contre 

l’offensive islamiste».l’offensive islamiste».
Liste non exhaustiveListe non exhaustive
La page de magazine relayée La page de magazine relayée 
sur Facebook existe bien : sur Facebook existe bien : 
dans chacun de ses numéros, dans chacun de ses numéros, 
l’Air Line Pilot Magazine l’Air Line Pilot Magazine 
rend hommage à ses membres rend hommage à ses membres 
disparus. La page «in disparus. La page «in 
memoriam» répertorie les memoriam» répertorie les 
noms des pilotes décédés, le noms des pilotes décédés, le 
mois et l’année de leurs décès, mois et l’année de leurs décès, 
ainsi que leurs compagnies. ainsi que leurs compagnies. 
Mais il ne faut pas l’interpréter Mais il ne faut pas l’interpréter 
comme une liste exhaustive comme une liste exhaustive 
recensant l’ensemble des recensant l’ensemble des 
disparitions de pilotes ou disparitions de pilotes ou 
d’anciens pilotes.d’anciens pilotes.
D’ailleurs, l’association ALPA D’ailleurs, l’association ALPA 
a elle-même réagi à cette a elle-même réagi à cette 
rumeur, en publiant un court rumeur, en publiant un court 
communiqué sur Twitter. communiqué sur Twitter. 
«Nous signalons les décès «Nous signalons les décès 
dans notre magazine au fur et dans notre magazine au fur et 
à mesure que nous recevons à mesure que nous recevons 
ces informations des familles ces informations des familles 
concernées», explique-t-elle. concernées», explique-t-elle. 
Par conséquent, «les données Par conséquent, «les données 
publiées dans un numéro du publiées dans un numéro du 
magazine ne fournissent pas magazine ne fournissent pas 
la liste complète du nombre la liste complète du nombre 
total de morts sur les années total de morts sur les années 
concernées».concernées».
La liste publiée dans le dernier La liste publiée dans le dernier 
numéro montre simplement numéro montre simplement 
qu’avant publication du qu’avant publication du 
magazine, 111 familles avaient magazine, 111 familles avaient 
signalé le décès de leurs signalé le décès de leurs 

proches membres de l’ALPA proches membres de l’ALPA 
au cours de l’année 2021. au cours de l’année 2021. 
Mais il arrive que d’autres Mais il arrive que d’autres 
familles en deuil déclarent familles en deuil déclarent 
«en retard», c’est-à-dire avec «en retard», c’est-à-dire avec 
quelques mois ou années de quelques mois ou années de 
décalage, des disparitions décalage, des disparitions 
à l’association. Avant ce à l’association. Avant ce 
numéro, ce fut le cas de six numéro, ce fut le cas de six 
familles ayant perdu courant familles ayant perdu courant 
2020 leurs proches respectifs, 2020 leurs proches respectifs, 
et d’une famille pour laquelle et d’une famille pour laquelle 
le décès remonte à 2019.le décès remonte à 2019.
Le même procédé est repris Le même procédé est repris 
dans tous les numéros du Air dans tous les numéros du Air 
Line Pilot Magazine, comme Line Pilot Magazine, comme 
l’illustre une précédente l’illustre une précédente 
édition disponible en ligne, édition disponible en ligne, 
datant de décembre 2018. datant de décembre 2018. 
Cette fois, la page «in Cette fois, la page «in 
memoriam» mentionne 29 memoriam» mentionne 29 
noms de pilotes décédés entre noms de pilotes décédés entre 
mai et octobre 2018, tandis mai et octobre 2018, tandis 
que deux noms seulement sont que deux noms seulement sont 
recensés pour l’année 2017 recensés pour l’année 2017 
et un autre pour 2014. Ce qui et un autre pour 2014. Ce qui 
confirme bien que l’ALPA confirme bien que l’ALPA 
tient exclusivement compte tient exclusivement compte 
des déclarations des familles.des déclarations des familles.
Plus de décès en 2019 et 2020Plus de décès en 2019 et 2020
Ainsi, la liste publiée dans le Ainsi, la liste publiée dans le 
numéro d’octobre-novembre numéro d’octobre-novembre 
ne permet pas de conclure que ne permet pas de conclure que 
davantage de pilotes seraient davantage de pilotes seraient 
décédés en 2021. Ce pourrait décédés en 2021. Ce pourrait 
même être le contraire, même être le contraire, 
souligne l’association dans souligne l’association dans 

son communiqué : «En nous son communiqué : «En nous 
appuyant sur les informations appuyant sur les informations 
vérifiées fournies par leurs vérifiées fournies par leurs 
familles, nous avons rapporté familles, nous avons rapporté 
la mort de plus de pilotes en la mort de plus de pilotes en 
2019 et en 2020 qu’en 2021.» 2019 et en 2020 qu’en 2021.» 
A l’inverse de ce qu’avancent A l’inverse de ce qu’avancent 
les internautes, la photo de les internautes, la photo de 
la page «in memoriam» ne la page «in memoriam» ne 
saurait donc être interprétée saurait donc être interprétée 
comme la preuve d’une comme la preuve d’une 
surmortalité chez les pilotes de surmortalité chez les pilotes de 
ligne étasuniens et canadiens ligne étasuniens et canadiens 
en 2021, et encore moins en 2021, et encore moins 
qu’elle serait la conséquence qu’elle serait la conséquence 
directe de leur vaccination.directe de leur vaccination.
Ce n’est pas la première fois que Ce n’est pas la première fois que 
des rumeurs visant à s’opposer des rumeurs visant à s’opposer 
aux vaccins anti-Covid aux vaccins anti-Covid 
prennent pour cible le secteur prennent pour cible le secteur 
aérien. Il y a quelques jours, aérien. Il y a quelques jours, 
nous évoquions dans un article nous évoquions dans un article 
une fausse affirmation selon une fausse affirmation selon 
laquelle l’aviation mondiale laquelle l’aviation mondiale 
voudrait interdire au personnel voudrait interdire au personnel 
vacciné d’embarquer, en vacciné d’embarquer, en 
raison du décès d’un pilote de raison du décès d’un pilote de 
Delta Airlines à la suite de sa Delta Airlines à la suite de sa 
deuxième dose. Sauf que ce deuxième dose. Sauf que ce 
décès a été démenti par Delta décès a été démenti par Delta 
Airlines, et qu’au contraire, les Airlines, et qu’au contraire, les 
compagnies cherchent plutôt compagnies cherchent plutôt 
à vacciner leurs équipages, à vacciner leurs équipages, 
certaines faisant même de la certaines faisant même de la 
vaccination une condition à la vaccination une condition à la 
poursuite de leurs activités.poursuite de leurs activités.

La mortalité des pilotes de ligne américains 
a-t-elle progressé de 1750% à cause des 

vaccins anti-Covid ?

Parce que l’usage que les gens arce que l’usage que les gens 
en font reste très limité, ces en font reste très limité, ces 
dispositifs deviennent vite dispositifs deviennent vite 

inactifs. La croissance des ventes inactifs. La croissance des ventes 
commencerait également à ralentir.commencerait également à ralentir.
Les fêtes sont une période faste Les fêtes sont une période faste 
pour la vente d’appareils équipés de pour la vente d’appareils équipés de 
l’assistant vocal Alexa, comme les l’assistant vocal Alexa, comme les 
enceintes intelligentes, par exemple. enceintes intelligentes, par exemple. 
Le problème d’Amazon n’est pas tant Le problème d’Amazon n’est pas tant 
de les écouler. Mais de faire en sorte de les écouler. Mais de faire en sorte 
que leurs propriétaires continuent de que leurs propriétaires continuent de 
s’en servir. Car d’après des documents s’en servir. Car d’après des documents 
internes que Bloomberg s’est procurés, internes que Bloomberg s’est procurés, 
15 à 25 % des nouveaux utilisateurs 15 à 25 % des nouveaux utilisateurs 
se détourneraient complètement de se détourneraient complètement de 
ces dispositifs après seulement ... une ces dispositifs après seulement ... une 
semaine d’adoption.semaine d’adoption.
Les consommateurs en font vite le Les consommateurs en font vite le 
tourtour
La confidentialité des commandes La confidentialité des commandes 
vocales reste un épineux problème vocales reste un épineux problème 
pouvant expliquer une certaine pouvant expliquer une certaine 
méfiance des consommateurs. méfiance des consommateurs. 
L’autre obstacle, c’est l’utilité de ces L’autre obstacle, c’est l’utilité de ces 
dispositifs. Leurs propriétaires se dispositifs. Leurs propriétaires se 
cantonnent à des usages extrêmement cantonnent à des usages extrêmement 
restreints : écouter de la musique, restreints : écouter de la musique, 
lancer une minuterie ou allumer les lancer une minuterie ou allumer les 
lumières. Les nouveaux utilisateurs lumières. Les nouveaux utilisateurs 
d’Alexa découvriraient même la d’Alexa découvriraient même la 
moitié des fonctionnalités qu’ils moitié des fonctionnalités qu’ils 
utiliseront dans les trois heures suivant utiliseront dans les trois heures suivant 
l’activation de l’appareil. Tout ça pour l’activation de l’appareil. Tout ça pour 
dire que les gens en font vite le tour. dire que les gens en font vite le tour. 
Amazon a bien tenté d’élargir la gamme Amazon a bien tenté d’élargir la gamme 
de ses produits compatibles avec de ses produits compatibles avec 
Alexa avec des enceintes avec écran, Alexa avec des enceintes avec écran, 
des écouteurs ou des applications des écouteurs ou des applications 
embarquées dans les voitures. Malgré embarquées dans les voitures. Malgré 
tous ses efforts, l’engagement des tous ses efforts, l’engagement des 
utilisateurs serait au point mort.utilisateurs serait au point mort.

Autre stratégie, les incitations directes. Autre stratégie, les incitations directes. 
Des suggestions sont envoyées Des suggestions sont envoyées 
pour expliquer ce qu’Alexa peut pour expliquer ce qu’Alexa peut 
faire d’autre. Ce qui mécontente faire d’autre. Ce qui mécontente 
généralement les clients qui ne veulent généralement les clients qui ne veulent 
pas de ces sollicitations.pas de ces sollicitations.
25% des foyers américains auraient 25% des foyers américains auraient 
un appareil Alexaun appareil Alexa
Par ailleurs, la croissance de vente Par ailleurs, la croissance de vente 
des appareils compatibles Alexa ne des appareils compatibles Alexa ne 
serait plus ce qu’elle était. Certes, serait plus ce qu’elle était. Certes, 
le premier du genre, Echo, a été un le premier du genre, Echo, a été un 
succès incroyable à son lancement en succès incroyable à son lancement en 
2014 aux Etats-Unis et à son arrivée 2014 aux Etats-Unis et à son arrivée 
en 2016 en France. Facebook, Apple, en 2016 en France. Facebook, Apple, 
Google ont aussitôt emboîté le pas avec Google ont aussitôt emboîté le pas avec 
des modèles s’en inspirant. L’année des modèles s’en inspirant. L’année 
dernière, Amazon aurait établi que 25 dernière, Amazon aurait établi que 25 
% des foyers américains posséderaient % des foyers américains posséderaient 
au moins un appareil Alexa ; parmi au moins un appareil Alexa ; parmi 
les ménages Amazon Prime, le chiffre les ménages Amazon Prime, le chiffre 
monterait jusqu’à 27%. Mais les monterait jusqu’à 27%. Mais les 
prévisions internes ne tableraient plus prévisions internes ne tableraient plus 
que sur une augmentation de 1,2 % par que sur une augmentation de 1,2 % par 
an au cours des prochaines années.an au cours des prochaines années.
Sollicité par Bloomberg, Amazon a Sollicité par Bloomberg, Amazon a 
pourtant affirmé que le marché ne pourtant affirmé que le marché ne 
ralentissait pas. « Le fait est qu’Alexa ralentissait pas. « Le fait est qu’Alexa 
continue de croître – nous constatons continue de croître – nous constatons 
une augmentation de l’utilisation des une augmentation de l’utilisation des 
clients, et Alexa est utilisée dans plus clients, et Alexa est utilisée dans plus 
de foyers dans le monde que jamais de foyers dans le monde que jamais 
auparavant », a déclaré le porte-parole auparavant », a déclaré le porte-parole 
d’Amazon, Kinley Pearsall.d’Amazon, Kinley Pearsall.
Gardons nous d’enterrer trop vite les Gardons nous d’enterrer trop vite les 
assistants vocaux et leurs appareils. assistants vocaux et leurs appareils. 
Mais l’enthousiasme des débuts pour Mais l’enthousiasme des débuts pour 
ces produits n’est clairement plus là et ces produits n’est clairement plus là et 
ils n’ont clairement pas révolutionné ils n’ont clairement pas révolutionné 
notre quotidien comme le promettaient notre quotidien comme le promettaient 
les GAFAM.les GAFAM.

Amazon tente 
désespérément de 

maintenir l’intérêt des 
utilisateurs pour ses 

appareils Alexa
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En Bref...Apple 

L’iPhone est le smartphone 5G le plus 
vendu dans le monde

Mars 

 Ingenuity menacé par la faille Log4Shell ?

Après avoir annoncé en octobre 

dernier le changement de nom 

du groupe Facebook en Meta, en 

référence au metaverse, Mark 

Zuckerberg passe à l’étape 

suivante. En effet, après une 

version bêta fermée l’année 

dernière, tous les internautes 

d’Amérique du Nord peuvent 

désormais accéder à l’univers 

virtuel d’Horizon Worlds depuis le 

9 décembre.

Meta, dans un communiqué 

officiel, définit Horizon Worlds 

comme « une expérience de réalité 

virtuelle sociale où vous pouvez 

créer et explorer ensemble ». Pour 

y accéder, les utilisateurs doivent 

se munir d’un casque de réalité 

virtuelle de la marque Oculus 

Quest, qui appartient à Meta. 

Ils sont dès lors plongés dans 

différents mondes et ils peuvent y 

évoluer comme ils le souhaitent. 

Selon le groupe, cette innovation 

est une porte d’entrée vers l’avenir 

des réseaux sociaux, notamment 

grâce aux interactions avec les 

autres avatars.

Un accès restreint et un univers 

limité

Pour l’instant, tous les internautes 

ne peuvent pas s’aventurer dans 

Horizon Worlds. En effet, l’accès 

est momentanément limité 

aux États-Unis et au Canada et 

seulement pour les joueurs âgés 

de plus de 18 ans. Aucune date n’a 

été transmise pour le lancement en 

Europe.

Avec plus de 25 % 
des parts du marché, 
l’iPhone continue 

d’être le smartphone 5G le 
plus vendu au monde au 
troisième trimestre 2021, 
selon une récente étude de 
Strategy Analytics relayée par 
Phonandroid.
En tête des ventes depuis 
fin 2020 avec l’iPhone 12, 
Apple s’est maintenu en tête 
du classement tout au long 
de l’année 2021, l’iPhone 13 
prenant peu à peu le relais 
malgré la popularité toujours 
importante du précédent 
modèle.
La concurrence de Xiaomi
Ce bon démarrage de l’iPhone 
13, dans un contexte de pénurie 
des puces informatiques, 
semble ainsi indiquer que 
la domination de la firme 
californienne sur le marché 

des smartphones 5G pourrait 
perdurer dans les mois à venir, 
malgré une concurrence de 
plus en plus intense.
En seconde place du 
classement, on retrouve 
l’entreprise chinoise Xiaomi, 
qui s’est distinguée par « 
une croissance spectaculaire 
des expéditions mondiales 
de smartphones 5G au 2e 
trimestre 2021 ». A la suite de 
ce pic, la croissance du géant 
chinois s’est ensuite ralentie au 
troisième trimestre, la marque 
ayant notamment souffert de la 
progression d’Oppo, selon Ken 
Hyers, le directeur de Strategy 
Analytics.
Samsung devant Oppo
L’entreprise Samsung se place 
quant à elle à la troisième place 
du classement, devançant 
justement Oppo au cours de ce 
troisième trimestre. « Samsung 

bénéficie d’une demande saine 
dans plusieurs régions pour ses 
smartphones, alimentée par un 
large portefeuille d’appareils 
sur plusieurs niveaux de 
prix», a expliqué Ville Petteri-
Ukonaho, directrice associée 
de Strategy Analytics. Cette 
récente croissance s’explique 
également par le succès de son 
nouveau smartphone pliable, le 

Galaxy Z Flip 3.
Au-delà de ce podium, les 
analystes de Strategy Analytics 
ont également souligné la 
récente croissance d’Honor, 
qui appartenait jusqu’en 
novembre 2020 à Huawei. 
Grâce aux Honor 50, la marque 
a ainsi enregistré la croissance 
la plus rapide au cours de ce 
trimestre.

L’hélicoptère de la Nasa 
posé sur Mars pourrait-il être 
piraté ? La fondation Apache 
a affirmé dans un tweet 
qu’Ingenuity utilise Log4j, la 
bibliothèque contenant une 
importante faille de sécurité. 
Qu’en est-il vraiment ?
Existe-t-il un problème de 
sécurité à bord d’Ingenuity, 
le petit hélicoptère de la Nasa 
actuellement sur la planète 
Mars ? C’est la question qui se 
pose depuis que la révélation 
d’une information suggérant 
que l’appareil serait vulnérable 
à la faille Log4Shell qui 
secoue le monde informatique 
depuis une semaine.

En juin dernier, la fondation 
Apache avait publié un tweet 
dans lequel elle affirme 
qu›Ingenuity fonctionne grâce 
à Log4j d›Apache. Or, c›est 
justement dans la bibliothèque 
Log4j que se trouve la 
faille Log4Shell. Il n›en 
fallait pas plus pour qu›une 
coupure de transmission avec 
l’hélicoptère lors de son 17e 
vol le 5 décembre dernier 
lance la spéculation sur une 
éventuelle attaque.
Une information démentie 

par la Nasa
Heureusement pour la Nasa, 
il n›en est rien. Le site 
Futurism a reçu un démenti 

formel de l’agence spatiale. 
« L’hélicoptère Ingenuity 
de la Nasa n›exécute pas 
Apache ni log4j, et n›est pas 
vulnérable à la faille log4j. La 
Nasa prend la cybersécurité 
très au sérieux et, pour cette 
raison, nous ne discutons 
pas des détails concernant 
la cybersécurité des actifs 
de l›agence » a indiqué un 
porte-parole. La fondation 
Apache a depuis reconnu son 
erreur et supprimé le tweet en 
question, qui a été archivé par 
la Wayback Machine.
Toutefois, même la Nasa 
peut parfois rencontrer des 

failles de sécurité. En 2018, 

des pirates ont réussi à 

dérober 500 mégaoctets de 

données. Le coupable était 

alors un Raspberry Pi, un 

mini-ordinateur qui avait été 

branché sur le réseau interne 

de l’agence. L’appareil n’avait 

pas été détecté à cause de 

faiblesses dans le système 

et d›une base de données 

contenant les informations des 

appareils du réseau qui n’était 

pas à jour.
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La maladie parodontale, 
qui se caractérise par 
une inflammation des 

gencives avec une destruction 
des tissus de soutien de la 
dent, peut avoir une incidence 
directe sur le développement de 
maladies pouvant sérieusement 
affecter la santé générale. Mais 
aussi mentale, comme le révèle 
une récente étude anglaise.
Peu de personnes sont 
conscientes du lien étroit qui unit 
la santé buccodentaire et la santé 
générale. En effet, certaines 
pathologies buccodentaires 
peuvent, lorsqu’elles ne sont 
pas prises en charge à temps, 
affecter le fonctionnement 
de l’organisme et entrainer 
des conséquences sérieuses. 
C’est notamment le cas de la 
maladie parodontale, maladie 
d’origine infectieuse (bactéries) 
qui touche et détruit les tissus 
de soutien des dents (gencives 
et os). Cette pathologie qui 
évolue sur plusieurs dizaines 
d’années se caractérise par une 
stagnation de bactéries dans la 
plaque dentaire à l’origine d’une 
réaction inflammatoire sur les 
gencives et l’os induisant au 

fur et à mesure des mois et des 
années leur destruction.
Or, ce phénomène n’est 
pas sans être à l’origine de 
certains problèmes de santé, 
dont l’apparition de maladies 
cardiovasculaires : les bactéries 
responsables des maladies 
parodontales, lorsqu’elles 
s’immiscent dans le système 
sanguin, entrainent une 
inflammation qui augmente le 
risque de souffrir de maladies 
cardiovasculaires. Voilà qu’une 
étude menée par des chercheurs 
de l’Université de Birmingham 
et publiée dans le British 
Medical Journal Open établit un 
lien entre maladie parodontale 
et risque accru de développer 
des troubles mentaux. Les 
chercheurs ont mené une 
étude unique en son genre en 
examinant les dossiers médicaux 
de 64.379 personnes atteintes de 
maladie parodontale.
Prendre soin de sa bouche pour 
une bonne santé en général
Parmi ces patients d’âge moyen 
de 44 ans, 60 995 d’entre eux 
présentaient une gingivite 
(infection des tissus gingivaux 
qui se manifeste par des 

rougeurs et par des saignements 
lors du brossage) et 3 384 
avaient une parodontite (stade 
suivant, lorsque l’inflammation 
s’étend des gencives vers les 
autres tissus qui maintiennent 
les dents). Leurs dossiers 
ont ensuite été comparés à 
ceux de 251 161 patients sans 
aucun antécédent de maladie 
parodontale. Les chercheurs 
ont examiné les données pour 
établir combien de patients avec 
et sans maladie parodontale 
développent des problèmes de 
santé mentale (par exemple, 
la dépression, l’anxiété et les 
maladies mentales graves) sur 
un suivi moyen de trois ans.
L’équipe scientifique a 
découvert qu’il y avait bien 
une différence entre les patients 
ayant des antécédents de 
maladie parodontale au début de 
l’étude, plus susceptibles d’être 
diagnostiqués avec l’une de ces 
conditions, par rapport à ceux 
sans maladie parodontale. Ainsi, 
les résultats ont montré que 
ceux ayant des antécédents de 
maladie parodontale présentent 
un risque un accru de 37% de 
développer un trouble mental. « 

Notre étude est la plus complète 
de ce type et les résultats 
apportent des preuves qui, 
auparavant, manquaient de force 
ou présentaient des lacunes, sur 
l’association entre la mauvaise 
santé bucco-dentaire et la 
santé mentale », explique le Dr 
Dawit Zemedikun, co-auteur de 
l’étude.
Cette découverte a son 
importance puisqu’elle montre la 
nécessité d’une communication 
plus efficace entre les dentistes 
et autres professionnels de 
la santé pour garantir que les 
patients obtiennent un traitement 

efficace, au niveau bucco-
dentaire mais aussi au sens large. 
Elle renforce aussi l’importance 
de prévenir, identifier et 
prendre en charge une maladie 
parodontale aussi précocement 
que possible en veillant à se 
rendre régulièrement chez son 
dentiste. Parmi les autres gestes 
de prévention à appliquer au 
quotidien : se brosser les dents 
matin et soir pour empêcher le 
développement de la plaque 
dentaire et utiliser du fil dentaire 
pour retirer les bactéries dans 
les espaces qui existent entre les 
dents.

Des chercheurs 
recommandent aux 
personnes souffrant 

d’une stéatose hépatique 
non alcoolique aussi connue 
sous le nom de «maladie du 
foie gras», et dont l’objectif 
est de perdre du poids de 
pratiquer du HIIT soit un 
entraînement par intervalles 
à haute intensité.
La stéatose hépatique non 
alcoolique (NAFLD - Non 
Alcoholic Fatty Liver Disease 
) correspond à l’accumulation 
de triglycérides dans les 
cellules du foie. Cette maladie 
extrêmement fréquente qui 
concerne environ 20 à 25% 
de la population générale 
est très souvent associée 
à la surcharge en poids et/
ou au diabète de type 2. Il 
n’existe actuellement aucun 
traitement médicamenteux 
approuvé et montrant une 
efficacité certaine pour cette 
condition, c’est pourquoi les 
mesures hygiéno-diététiques 
constituent le seul traitement 

efficace. Elles englobent la 
perte de poids et la lutte contre 
la sédentarité : un changement 
dans l’alimentation et la 
pratique d’exercice physique 
sont donc recommandés.
L’exercice physique est 
indispensable car il permet 
d’améliorer la sensibilité à 
l’insuline et améliore l’état du 
foie. Mais sous quelle forme 
le pratiquer ? Des chercheurs 
de l’Université Western 
Sydney se sont intéressés 

aux possibles effets sur le 
foie d’une méthode très en 
vogue actuellement : le HIIT 
pour entraînement fractionné 
de haute intensité (High 
Intensity Interval Training). 
Il s’agit d’un entrainement de 
très haute intensité alternant 
des phases d’effort court et 
intense avec des phases de 
récupération active ou de 
repos total. Pour cette étude 
parue dans le Journal of 
Clinical Endocrinology and 

Metabolism, les chercheurs 
ont passé au crible 19 études, 
impliquant 745 participants 
adultes.
Les avantages du HIIT : des 
séances intenses mais brèves
« Le but était de déterminer 
l’effet du HIIT contre 
celui d’un entraînement 
continu à intensité modérée 
classique sur la graisse du 
foie chez les adultes. », 
expliquent les chercheurs. 
« Un objectif secondaire 
était d’étudier l’interaction 
entre le volume d’exercice 
hebdomadaire total et la 
dépense énergétique liée à 
l’exercice et la modification 
de la graisse au niveau du 
foie. » Grâce à des examens 
cliniques par imagerie par 
résonance magnétique (IRM), 
les résultats ont montré 
que ces deux méthodes 
d’entraînement ont provoqué 
des réductions modérées de 
la teneur en graisse du foie, 
bien que ces derniers ne 
précisent pas le temps total 

d’activité physique pratiquée 
pour chaque participant.
Si le HIIT s’avère tout aussi 
efficace que l’entraînement 
aérobique traditionnel pour 
réduire la graisse au niveau 
du foie, cette méthode a un 
avantage non négligeable 
pour ses adeptes : grâce 
à l’intensité des séances 
effectuées qui reposent sur 
du fractionné, elle nécessite 
moins de temps de pratique 
(pas plus de 30 minutes en 
moyenne). Mais peu importe 
la méthode choisie, l’équipe 
scientifique rappelle que 
le plus important pour les 
personnes qui présentent 
une stéatose hépatique 
non alcoolique reste de 
pratiquer une activité 
physique régulière, l’une des 
principales modifications 
de style de vie à adopter. 
L’objectif étant de réduire 
la masse pondérale puis 
d’entrer dans une phase de 
stabilisation du poids.

Une maladie parodontale n’est pas sans conséquence 
pour la santé mentale

Sport 
le HIIT est bon pour la santé du foie
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En plus d’être une com-
pagnie agréable, les 
oiseaux jouent un rôle 

primordial au jardin. Ils parti-
cipent à l’équilibre naturel et 
contribuent à la biodiversité, 
en aidant à la reproduction des 
végétaux et en vous débarras-
sant de nombreux insectes et 
indésirables.

Pour accueillir ces espèces 
utiles au jardin et éviter leur 
diminution, n’hésitez pas à 
aménager des haies, à planter 
des arbres, des arbustes et à 
mettre à leur disposition des 
graines et une source d’eau. 
Pensez à leur offrir un abri 
protégé et en hauteur si vous 
avez un chat. Voici une liste 
non exhaustive des espèces les 
plus utiles au jardin : a

le bouvreuil : deux espèces, 
le bouvreuil à tête rouge et le 
bouvreuil pivoine sont par-
ticulièrement utiles. Grani-
vores, ils vont picorer, casser 
les noyaux durs des graines 
et les disperser et ainsi contri-
buer au cycle de reproduction 
de certains végétaux. 

le chardonneret se reconnaît 
par ses couleurs bigarrées. 
Discret et timide, il s’installe 
en général dans des arbres ou 
des haies un peu en retrait des 
habitations. Il aime manger les 
graines des plantes et raffole 
du chardon - d’où son nom. 
N’hésitez pas à en faire pous-
ser pour l’attirer. 

l’étourneau est avide d’in-
sectes, il les repère sur la pe-
louse ou le sol, dévore petits 
ou grands et mange même des 

sauterelles ou des araignées. 

le faucon crécelle comme 
d’autres rongeurs apprécie les 
grands territoires de chasse et 
aime nicher dans le trou d’un 
arbre. Il dévorera des insectes 
mais aussi des reptiles et des 
petits rongeurs. 

l’hirondelle est insectivore et 
peut consommer jusqu’à 5000 
insectes par jour. Elle est pré-
sente dans les jardins dès le 
mois de mars, au retour de sa 
migration. 

la mésange, selon les espèces, 
peut être friande de chenilles, 
pucerons, araignées ou larves 
de différents insectes : 

- la mésange bleue a la tête 
bleu vif et apprécie les colé-
optères, les chenilles et les 
larves. 

- la mésange charbonnière 
niche parfois dans des en-
droits originaux, comme des 
boîtes aux lettres. Elle mange 
de nombreux insectes et aime 
particulièrement les larves et 
les chenilles. En hiver, elle pi-
core des graines. Elle apprécie 
les lieux semi-boisés comme 
les buissons, les bosquets ou 

les haies. 

- la mésange huppée est elle 
friande d’araignées et autres 
insectes.

le célèbre moineau se re-
trouve dans presque toutes les 
régions de France, il est géné-
ralement peu farouche et aime 
se nourrir de graines, d’orties, 
de chardons mais aussi de 
coléoptères, de hannetons, de 
fourmis et de pucerons. 

le gobe-mouche noir ou gris 
est un oiseau passereau. Il 
chasse les mouches, les mous-
tiques, les bourdons, les taons, 
et même les punaises de bois. 
Bref, il fera un grand ménage 
parmi les insectes nuisibles. 

le petit-duc scops vit sur-
tout dans le sud de la France, 
ce petit rapace nocturne est 
l’une des espèces qui se repro-
duit non loin des hommes. Il 
apprécie les grands insectes 
comme les sauterelles et les 
scarabées. 

le rouge-gorge au chant mélo-
dieux est facilement recon-
naissable par sa gorge oran-
gée. Il dévore des vers et des 
insectes dans le sol et sous 

les feuilles mortes et participe 
ainsi à l’assainissement du sol. 
C’est un allié pour le pota-
ger. Il aime les arbustes et les 
arbres aux branches basses et 
est solitaire : il n’apprécie pas 
que d’autres oiseaux viennent 
sur son territoire. 

le rouge-queue vient volon-
tiers s’installer dans nos jar-
dins. Depuis son perchoir, il 
est à l’affût de petits insectes 
comme les scarabées, les 
papillons, les araignées ou 
encore les mille-pattes. Cer-
taines espèces comme le 
rouge-queue noir consomment 
des baies en hiver. Cet oiseau 
est reconnaissable à sa queue 
roussâtre. 

le verdier, avec son plumage 
vert et jaune est insectivore 
mais il se nourrit aussi de 
baies et des graines. Il revien-
dra tous les ans quand il est 
bien nourri. 

le troglodyte mignon porte 
bien son nom avec son corps 
arrondi. De petite taille, il 
aime dévorer les chenilles et 
les larves d’araignées. Il loge 
dans des haies épaisses.

Vous l’imaginez déjà dans 
son coin, parfaitement instal-
lé comme s’il avait toujours 
été là, dans votre salon : votre 
futur canapé d’angle vous 
promet des moments de dé-
tente sans pareil, à condition 
de l’avoir bien choisi. Pour 
cela, quelques critères sont à 
prendre en considération pour 
être sûre d’effectuer un achat 
avisé :

Définir l’emplacement du 
canapé d’angle

C’est évidemment le premier 
critère à étudier avant d’ache-
ter votre canapé ! En choisis-
sant son emplacement dans 
votre pièce de vie, imaginez 
son angle, c’est-à-dire la par-
tie méridienne du canapé, et 
visualisez s’il serait mieux 
placé à gauche ou à droite.

Dans les petits salons, la 
question trouve rapidement 
une réponse : le canapé 
d’angle devra épouser un coin 
de la pièce en prenant soin de 
ne pas encombrer le passage, 
pour un espace ouvert au 
maximum. 

Dans les grands salons, 

l’angle du canapé pourra 
éventuellement servir à struc-
turer la pièce, il faudra donc 
bien réfléchir à sa position par 
rapport aux meubles déjà pré-
sents pour garder une fluidité 
de circulation.

Bon à savoir : l’angle à 
gauche ou à droite d’un cana-
pé se détermine en se plaçant 
face à lui.

Comment déterminer la 
dimension de mon canapé 

d’angle ?

La taille de votre canapé 
d›angle dépend elle aussi de 
l›espace dont vous bénéficiez 
dans votre salon:

Il faudra veiller une fois 
de plus à ne pas surcharger 
la pièce. Un petit canapé 
d’angle n’en sera pas moins 
douillet et vous pourrez de 
toute façon vous délecter de 
sa méridienne – le vrai plus 
du canapé en L. Celles qui 
profitent d’un salon de belle 
taille pourront opter pour 
des assises plus larges pour 
un confort optimal ou encore 
pour un canapé en U, idéal 
pour les grandes familles. 

Sachez qu›il existe des 
modèles de canapés d›angle 
modulables, que vous pouvez 
composer vous-même : vous 
pourrez donc ajouter des élé-
ments à votre guise au fur et 
à mesure, selon vos envies et 
vos besoins.

Posez-vous la question des 
utilisations de votre canapé 
d’angle

L’utilisation de votre canapé 
d’angle va également orienter 
votre choix :

Si vous ne disposez pas d›une 
chambre d›amis par exemple, 
vous serez sûrement amenée 
à choisir un canapé d›angle 
convertible qui offrira un cou-
chage supplémentaire et sou-
vent très confortable. 

De même, pour les petits 
appartements, un coffre de 
rangement situé sous les as-
sises sera fortement apprécié. 
D’autres options sont égale-
ment disponibles comme des 
tablettes à chaque extrémité 
ou encore une niche de ran-
gement sous les accoudoirs : 
à vous d›opter pour celles qui 
vous seront le plus utiles.

Quel style de canapé 
d’angle choisir ?

Dernier point, et non des 
moindres, votre canapé 
d’angle devra parfaitement 
s’intégrer à la déco de votre 
salon. De par sa taille impor-
tante, il sera en effet le point 
de mire de la pièce, c’est donc 
lui qui donnera le ton : pas 
question de le choisir à la lé-
gère. Vous avez de la chance, 
il en existe maintenant dans 
tous les styles ! A noter que 
vous pourrez choisir entre 
deux options : le canapé 
d’angle en tissu et le canapé 
d’angle en cuir. 

Canapé d’angle en tissu

Très versatile, le canapé 
d’angle en tissu permettra de 
choisir dans un large panel de 
couleurs, des tonalités neutres 
mais aussi des teintes plus 
vives et originales. Le blanc, 
le beige et le gris convien-
dront à tous les intérieurs 
tandis qu’un modèle bleu 
canard ou rouge apportera 
plus de caractère. Côté style, 
il apportera une note chaleu-
reuse et conviendra aussi bien 
aux ambiances classiques que 

plus contemporaine. Il vous 

sera facile de trouver un cana-

pé d’angle scandinave, avec 

piétements en bois et coussins 

en tissu de la couleur de votre 

choix. A noter que le canapé 

en tissu est facile à vivre et 

sera recommandé pour les 

familles ou les personnes pos-

sédant des animaux.

Canapé d’angle en cuir

Si vous cherchez une belle 

pièce pour votre salon, un 

canapé d’angle en cuir sera 

idéal. Il convient aussi bien 

pour les intérieurs contempo-

rains que pour les ambiances 

classiques ou même vintage. 

On le choisira noir pour un 

rendu élégant, blanc pour 

une ambiance lumineuse et 

marron pour un style plus 

traditionnel. Notez tout de 

même que le canapé en cuir 

demande un certain entretien 

pour qu’il reste beau dans le 

temps.

Les oiseaux les plus utiles au jardin

Canapé d’angle : tous les critères pour bien le choisir
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La ville saoudienne de 
Diriyah a été nommée 
capitale de la culture 

arabe pour 2030. 
Elle a été choisie par 
l’Organisation arabe pour 
l’éducation, la culture et les 
sciences (Alecso) en raison 
de son histoire remarquable 
et de son symbolisme culturel 
immortel, rapporte l’Agence de 
presse saoudienne. 
Cette sélection signifie que 
Diriyah deviendra la deuxième 
ville saoudienne à être désignée 
comme capitale de la culture 
arabe après Riyad, qui avait 
obtenu le titre en 2000. 
L’annonce a été faite après 
que les ministres arabes de la 
Culture ont donné leur aval 

lors de la réunion annuelle 
de l’Alecso qui s’est tenue à 

Dubaï les 19 et 20 décembre 
2021. 

Le ministre de la Culture 
du Royaume, le prince Badr 
ben Abdallah ben Farhane, a 
remercié le roi Salmane et le 
prince héritier Mohammed 
ben Salmane pour leur grand 
soutien à la culture saoudienne. 
Le prince Badr a souligné que 
le choix de Diriyah comme 
capitale de la culture arabe 
pour 2030 est un aboutissement 
du parcours de la capitale du 
premier État saoudien et de la 
richesse qu’elle a produite au 
fil des siècles. Cette richesse 
lui a permis de figurer parmi 
les sites historiques les plus 
importants qui ont un impact 
culturel permanent. 
L’histoire de Diriyah remonte 
à des milliers d’années: c’était 

autrefois une ancienne route 
de commerce et de pèlerinage, 
et un point de rencontre pour 
les personnes voyageant vers 
ou depuis l’Asie, l’Afrique ou 
l’Europe. 
Son centre historique est 
le site d’Al-Turaif, classé 
au patrimoine mondial de 
l’Unesco, qui a été fondé au 
XVe siècle. Il contient des 
ruines de maisons en briques 
crues reliées par d’étroites 
ruelles. 
La Diriyah Tennis Cup et le 
Diriyah ePrix font partie des 
événements sportifs annuels 
que la région a commencé à 
accueillir ces dernières années. 

La deuxième édition du 
MdlBeast Soundstorm s’est 
terminée en beauté dimanche 
soir à Riyad. Le festival de 
musique électronique, qui a 
débuté jeudi dernier, a réuni 
les amateurs de musique pour 
quatre nuits de divertissement, 
de danse et de musique 
électronique non-stop.
Des festivaliers portant des 
bandanas sont venus des 
quatre coins du monde pour 
profiter d’une programmation 
spectaculaire et diversifiée. 
Des talents locaux ont partagé 
l’affiche avec des DJ de 
renommée internationale tels 
que Afrojack, Benny Bennassi 
et Tiësto; des vedettes arabes, 
dont Wael Kfoury, Nancy Ajram 
et Elissa ainsi que des artistes 
régionaux, à l’image de Dish 
Dash, Cosmicat et Saud.
L’édition de 2020 a été annulée 
en raison de la pandémie. 
MdlBeast a clairement tenu à 
rattraper le temps perdu. La 
deuxième édition – meilleure 
que la première et bien plus 
importante – en témoigne.
Le directeur de la création, 
Ahmad Alammary, un Saoudien 
également connu sous le nom 
de «DJ Baloo», déclare à Arab 
News: «Nous travaillons avec 
beaucoup de passion lorsqu’il 
est question de musique. La 
musique inspire vraiment 
énormément d’amour. C’est 
passionnant de travailler dans 
un domaine créatif, mais encore 
plus stimulant de répandre 
la joie. Travailler de manière 

créative pour répandre la joie 
est une combinaison parfaite.»
Plus d’un demi-million de 
personnes ont assisté au festival, 
dépassant l’affluence du festival 
Tomorrowland, ce qui en fait le 
plus grand festival de musique 
au monde.
«J’ai été impressionné par le 
lieu. C’est si grand et si beau», 
souligne le prince Saoud al-
Saoud, 25 ans, qui est venu de 
Djeddah avec sa sœur Deema 
pour assister à l’événement. 
«J’avais également l’impression 
de ne pas être en Arabie 
saoudite. On sent que ce festival 
peut vraiment rivaliser avec 
Tomorrowland», ajoute-t-il.
«La musique était 
extraordinaire. Quel plaisir de 
voir autant de gens s’amuser. Le 
seul point négatif est que nous 
avons dû beaucoup marcher 
pour atteindre le lieu. De plus, 
le comportement de certains 

participants était scandaleux.»
Daoud Tabibzada, 28 ans, 
venu de Dubaï pour assister à 
l’événement, déclare à Arab 
News: «Le festival est très 
différent de ce que j’imaginais. 
Tout était surprenant, des 
installations aux différents 
artistes présents. J’ai adoré la 
production et les prestations. 
La foule était bruyante par 
moments, mais il faut s’y 
attendre dans un festival de 
musique. J’attendais avec 
impatience le set de Future, 
mais je l’ai malheureusement 
raté. Cependant, Martin Garrix 
était vraiment exceptionnel. 
Dans l’ensemble, je serais plus 
que ravi d’assister à nouveau au 
MdlBeast l’année prochaine», 
poursuit-il.
«J’ai assisté à plusieurs 
festivals dans ma vie en dehors 
de l’Arabie saoudite et je peux 
dire que celui-ci fait partie de 

mon top trois», affirme Widad 
Taleb, une jeune femme de 24 
ans originaire de Beyrouth. 
«L’ambiance y est très joyeuse, 
la nourriture est excellente 
et l’équipe sur le terrain est 
extrêmement serviable.»
Le festival Soundstorm 2021 
a proposé un plus grand 
nombre de scènes – le premier 
événement en comptait six alors 
que cette année, il y en avait 
huit, dont la scène Big Beast 
qui a battu le record mondial 
Guinness – et plus d’options 
de restauration et de places de 
stationnement, ainsi qu’une 
sécurité renforcée après que des 
participantes ont déclaré être 
victimes de harcèlement sexuel 
en 2019.
Cette année, le festival a lancé 
Respect and Reset, une initiative 
antiharcèlement visant à mettre 

en place un environnement sûr 
et convenable pour tous les 
participants, en leur permettant 
de signaler facilement les cas 
d’abus et de harcèlement.
«Les femmes auraient dû avoir 
droit à un rabais plus important 
sur le prix des billets pour avoir 
au moins une proportion de 
40/60. En raison de toutes les 
rumeurs de harcèlement, de 
nombreuses femmes ont eu peur 
de venir. Je n’ai rien vécu de 
tel», précise la jeune Libanaise.
Le festival a démarré 
difficilement le premier jour. En 
effet, de nombreux festivaliers 
sont restés bloqués au milieu du 
désert de Banban après que les 
navettes destinées à transporter 
les participants vers et depuis le 
lieu ont cessé de circuler.

Diriyah nommée capitale de la culture arabe pour 2030

Le festival Soundstorm d’Arabie saoudite rivalise
 avec Tomorrowland
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L’actrice, chanteuse et 
danseuse américaine 
Adrienne Warren est 

la dernière star à s’afficher dans 
une robe de la marque libanaise 
Zuhair Murad. 
Lauréate d’un Tony Award, 
l’actrice a fait sensation lors de 
la première de la série Women 
of the Movement d’ABC cette 
semaine à Los Angeles, en 
portant une robe aux épaules 
dénudées, avec des motifs noirs 
et blancs. 
La robe asymétrique à 
jupe ballon est issue de la 
précollection de prêt-à-porter 
Automne 2021 du créateur. 
Ce drame historique en six 
épisodes, qui sera diffusé sur 
ABC le 6 janvier, est basé sur 
l’histoire vraie de l’éducatrice 
et militante américaine Mamie 
Till-Mobley, interprétée par 
Adrienne Warren. Mamie Till-
Mobley a consacré sa vie à la 
recherche de la justice pour son 
fils Emmett assassiné, joué par 
Cedric Joe. 
Créée et écrite par Marissa 

Jo Cerar et réalisée par Gina 
Prince-Bythewood, la série met 
également en vedette Tonya 
Pinkins dans le rôle de la grand-
mère d’Emmett et Ray Fisher 
dans celui du second mari de 
Till-Mobley. 
La série Women of the 
Movement est produite par 
l’acteur Will Smith, nominé 
aux Oscars, et le rappeur 
Jay-Z, lauréat de 23 Grammy 
Awards, par l’intermédiaire de 
leurs sociétés de production 

Overbrook et Roc Nation. 
Après la première, Warren 
a tenu à rendre hommage à 
Cerar sur Instagram. «Marissa 
Jo Cerar (…) nous a non 
seulement offert cette série 
mais elle m’a aussi offert 
l’opportunité de créer l’une des 
expériences professionnelles 
les plus incroyables de ma 
carrière jusqu’à présent», écrit-
elle pour légender une série 
d’images de la première. 
«MJ est une force… et pas 

seulement grâce son talent. Elle 
est une force grâce à son cœur. 
Le soin et l’amour qu’elle 
met dans son travail sont une 
source d’inspiration», ajoute-
t-elle. «Merci de m’avoir fait 
confiance. Merci d’avoir cru 
en moi. Merci de m’avoir 
permis de partager l’histoire de 
Mamie.» 
Dans une précédente 
publication sur Instagram, 
Warren a affirmé qu’apprendre 
à connaître Till-Mobley l’avait 
changée à jamais. 
Murad a récemment habillé 
des mannequins lors de 

l’inauguration du Festival 
international du film de la mer 
Rouge en Arabie saoudite. 
La tenue entièrement blanche 
de la mannequin américano-
brésilienne Alessandra 
Ambrosio comportait une 
fente à la taille et une autre au 
niveau des hanches, ainsi que 
des détails incrustés de pierres 
précieuses sur le torse et les 
épaules. 
Quant à la mannequin 
portugaise Sara Sampaio, elle 
a opté pour une robe noire 
dramatique avec des ornements 
argentés sur toute sa longueur.

Le célèbre photographe Gilles 
Bensimon publie A Dream of 
AlUla (Un rêve d’AlUla), un 
voyage visuel à travers le temps 
et les sens dans des paysages 
à couper le souffle. L’ouvrage 
se veut célèbrer la riche culture 
d’AlUla et permettre de vivre 
l’expérience unique d’un voyage 
dans une terre mythique et une 
merveille géologique peu connue, 
en redonnant vie à 8 000 ans de 
passé d’AlUla jusqu’aujourd’hui.
Réalisé par Gilles Bensimon, 
A Dream of AlUla est une 
expédition à travers le temps et 
les sens. Comprenant 215 pages 
de photographies originales, le 
livre révèle les aspects poétiques 
et la magnificence des paysages 
désertiques séculaires et met 
en lumière les personnes qui 
y ont vécu, au fil des siècles 
et aujourd’hui. AlUla abrite le 
site du patrimoine mondial de 
l’Unesco Hegra, où des tombes 
exceptionnellement préservées de 
l’époque nabatéenne présentent 
des façades élaborées taillées 
dans des affleurements de grès. 
C’est un trésor caché qui attend 
d’être découvert. 

Située sur l’ancienne Route de 
l’encens, AlUla est un musée à 
ciel ouvert et un voyage à travers 
les époques lihyanite, dadanite, 
nabatéenne et préislamique.  
Dans A Dream of AlUla, Gilles 
Bensimon invite le lecteur à 
découvrir les oasis verdoyantes 
d’AlUla, les vastes étendues, 
les sables mouvants, les hauts 
plateaux basaltiques, les 
merveilles géomorphologiques 
et les inscriptions millénaires. Ce 
ne sont là que quelques scènes 
d’AlUla, remarquablement 
photogéniques. 
Photographe américain et ancien 
directeur international de la 
création du magazine Elle, Gilles 

Bensimon est connu pour avoir 
travaillé avec des mannequins 
et des célébrités comme Cindy 
Crawford, Christy Turlington, 
Madonna et Elle Macpherson. 
Dans A Dream of AlUla, sa muse 
est la richesse historique, la beauté 
naturelle et la valeur culturelle de 
cette destination du nord-ouest 
de l’Arabie. «Je ne commencerai 
pas à décrire, ni même à tenter de 
raconter l’histoire de mon voyage 
à AlUla», dit Gilles Bensimon. 
«Je ne peux qu’espérer que mes 
photographies puissent ouvrir 
la porte à un nouveau rêve dans 
votre esprit: le rêve de visiter 
AlUla.»

L’actrice américaine Adrienne Warren impressionne 
dans une création de Zuhair Murad

A Dream of AlUla de Gilles Bensimon: Une immersion 
dans des paysages légendaires et des joyaux historiques
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Avec cette brillante comédie catastrophe sur Net-
flix, le réalisateur de « Vice » tente d’avertir l’hu-
manité d’un péril imminent. On rit et on grince 

des dents.
Six mois et quatorze jours. C’est le temps qu’il reste à 
la Terre avant une collision avec un monstre géocroiseur 
dans l’hilarante satire Don’t Look Up : déni cosmique, 
joli cadeau diffusé sur Netflix en ce jour de Noël. Décou-
verte au début du film par les astronomes Randall Mindy 
(Leonardo DiCaprio) et Kate Dibiasky (Jennifer Law-
rence), la comète de près de 10 km de diamètre a 99 % 
de chances de pulvériser la planète. À partir de l’instant 
où, la mine défaite et horrifiée, les scientifiques com-
prennent l’imminence du désastre, le réalisateur Adam 
McKay déclenche sur deux heures dix-huit une course 
contre la montre désespérée pour convaincre la Maison-
Blanche d’organiser la riposte. Le camp de la raison va, 
hélas, se heurter à une déferlante d’insoutenables crétins, 
à Washington et au-delà : depuis la présidente des États-
Unis Janie Orlean (Meryl Streep) et son idiot de fils/chef 
de cabinet (Jonah Hill) jusqu’à un tandem d’animateurs 
télé ricanants (Cate Blanchett et Tyler Perry), en passant 
par le gourou de la tech Peter Isherwell (Mark Rylance), 
aucun relais d’influence n’écoutera sérieusement les cris 
d’alarme de la science. Jusqu’à l’inévitable catastrophe…
« Cela fait des années que les blockbusters hollywoo-
diens jouent avec la fin du monde, depuis les James Bond 
jusqu’aux Marvel, en passant par Armageddon. J’ai vu et 
aimé tous ces films, mais, avec Don’t Look Up, j’ai voulu 
montrer ce qui se passe vraiment quand tout a échoué », 
nous explique Adam McKay, lequel ne fait pas mystère 
de l’allégorie au cœur de son récit : la comète Dibiasky 
pourrait tout aussi bien être le dérèglement climatique 
bien réel qui nous menace tous d’ici à la fin de ce siècle. 
« Beaucoup de climatologues qui ont vu le film me re-
mercient d›avoir traité cette frustration que ressentent 
les scientifiques à faire éclater la vérité, dans un monde 
où nos communications sont manipulées, marketées et 
détournées par de faux prophètes. Nous entrons dans une 
ère très dangereuse où nous devenons incapables de réa-
gir collectivement à une menace globale comme la crise 
climatique, qui est le plus gros défi à venir de l’humanité. 
Mais cela vaut aussi pour la crise sanitaire, la pollution, la 
corruption ou l’aggravation des inégalités. »
Poil à gratter du cinéma américain, ex-collaborateur du 
polémiste Michael Moore, Adam McKay a stigmatisé les 
effets pervers des systèmes financier et politique de son 
pays dans les admirables The Big Short : le casse du siècle 
(2015) et Vice (2018). D’aucuns lui ont reproché, particu-
lièrement dans Vice, un parti pris un peu trop ouvertement 
démocrate et de ne réserver ses banderilles qu’au camp 

adverse. Mais, avec Don’t Look Up : déni cosmique, le 
torero décoche cette fois à 360 degrés. Tout le monde en 
prend pour son grade, républicains ou démocrates, boo-
mers ou millennials, hommes ou femmes, personne n’est 
épargné. Tous égaux dans l’idiotie – hormis les scienti-
fiques, rationnels impuissants, qui n’en sont pas moins 
dépeints en sociopathes shootés au Xanax.
À condition d’avir un moral bien accroché, on rit beau-
coup, tant la charge tape fort et juste. Prévisible, certes, 
mais jubilatoire. Encore plus lorsque McKay, coauteur 
de l’histoire avec David Sirota, brosse une flamboyante 
fresque de l’alignement parfait de planètes aboutissant à 
la fin de la nôtre : incurie politique, main basse des Midas 
de la Silicon Valley sur les opinions, aliénation des foules 
par les réseaux sociaux, refus d’écouter la science, plon-
gée collective dans l’idiocratie… Au fil du film, l’Amé-
rique se déchire entre les convaincus d’une catastrophe 
imminente (le mouvement Just Look Up, pour « Regardez 
le ciel ») et les « cométo-sceptiques » entretenus par le 
camp Orlean et son contre-slogan (« Don’t look up »). La 
guerre se règle à coups de shows exubérants relayés sur le 
réseau social tout puissant créé par Isherwell. Ou quand le 
débat public crucial nourrit l’exhibition de foire à laquelle 
même les scientifiques ne peuvent échapper : dans une 
mise en abîme fascinante de son propre propos, McKay a 
fait appel à la chanteuse Ariana Grande pour incarner la 
pop star braillant une sirupeuse ballade destinée à rallier 
le camp Just Look Up. Sors de ce corps, Guy Debord !

Après le ton essentiellement dramatique de ses deux pré-
cédents longs-métrages, McKay revient donc avec bon-
heur à ses premières amours comiques – il a commencé 
sa carrière en tant que principal auteur de l’émission sati-
rique Saturday Night Live, avant de réaliser une brochette 
de comédies burlesques avec son vieux pote Will Ferrell. 
Mais, aux États-Unis, tout le monde n’a pas apprécié la 
blague Don’t Look Up et le film y a essuyé d’acerbes cri-
tiques lui reprochant son jusqu’au-boutisme et sa misan-
thropie. « Je suis ravi de savoir que des gens détestent 
mon film. S’il polarise, tant mieux ! Je préfère largement 
ces réactions plutôt que l’indifférence », répond Adam 
McKay, avant de concéder : « La satire est une discipline 
très risquée. Je voulais réaliser une vraie grosse comédie, 
faire rire les gens, mais avec un propos grinçant. Mes ré-
férences étaient La Mort de Staline, Thank You for Smo-
king et Idiocracy [film culte dans lequel un soldat améri-
cain placé en hibernation découvre, 500 ans plus tard, une 
Amérique où le QI s’est tragiquement effondré, NDLR]. 
Mais, à certains moments, Don’t Look Up est également 
très premier degré, c’est un film lanceur d’alerte. Il fait 
cohabiter la farce et l’horreur, ce qui, à mes yeux, cor-
respond bien à notre monde actuel, qui me fait à la fois 
penser à un cartoon risible et à une tragédie terrifiante. »
Admirablement joué par son tandem de stars, mais aus-
si par tous les autres astres qui gravitent autour (Meryl 
Streep, Jonah Hill, Cate Blanchett, Rob Morgan, Mark 
Rylance… ainsi que Timothée Chalamet dans un petit rôle 
de skater chrétien !), Don’t Look Up : déni cosmique réus-
sit le pari de nous embarquer dans une satire follement 
ambitieuse de l’humanité 2.0. Sa machine à sarcasmes 
n’empêche cependant pas l’émotion, dans un très beau fi-
nal apocalyptique empreint d’une touchante mélancolie et 
d’un humanisme que l’on sera bien en peine de retrouver 
dans le genre du disaster movie. Pas étonnant que cette 
production ait été entièrement financée par Netflix, sans 
trouver sa place chez les studios de cinéma traditionnels – 
l’objet est beaucoup trop nihiliste. En toute franchise, on 
doute de l’efficacité réelle de son implicite plaidoyer pour 
le combat climatique, mais, contrairement à la fin pessi-
miste de son brûlot, Adam McKay veut encore y croire : 
« Je ne pense pas que nous soyons fichus parce qu’il nous 
reste encore un outil puissant : la science. Le seul pro-
blème est l’éveil des foules et l’action. Nous avons des ré-
ponses au problème, telles que la réduction des émissions 
de carbone. Il faut juste que l’opinion inscrive définitive-
ment la crise climatique dans ses priorités. » Savourez en 
attendant Don’t Look Up : déni cosmique : l’humanité y 
court à sa perte et le mérite bien, mais qu’est-ce qu’on se 
marre !

adverse. Mais, avec Don’t Look Up : déni cosmique, le 

aDam mCKaY 

‹‹Don’t Look Up›› :
« Déni cosmique» est un film lanceur d’alerte »

La famille Lachichi, parents et alliés tiennent à remercier 
tous ceux, nombreux, qui se sont associés à leur douleur et 
leur ont exprimé leur soutien face à l’épreuve de la perte de 

leur fils ABDELFATAH dit “Fethi’’, décédé le 21 décembre 
à Annaba, à l’âge de 50 ans.

“A DIEU NOUS APPARTENONS ET A LUI NOUS RETOURNONS’’ 

رحم االله الفقيد واسكنه فسيح جنانه
انا الله وان اليه راجعون

REMERCIEMENTS
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La Ligue arabe a 
décerné, au niveau du 
pavillon de la femme 

à Dubai Expo 2020 (Emirats 
arabes unis), au médecin 
spécialiste en maladies 
infectieuses à l’Etablissement 
hospitalier spécialisé (EHS) 
El Hadi Flici (Ex-Elkettar), 
Pr. Fatma Zahra Zemit 
le Prix d’excellence de la 
femme arabe dans le domaine 

médical, a indiqué vendredi 
un communiqué du ministère 
de la Santé.
La distinction du Pr. Zemit est 
intervenue en coordination 
avec l’Union générale des 
femmes émiraties et ONU-
femmes.
Ledit prix met en avant «le 
rôle pionnier et efficace de la 
femme dans divers domaines 
ainsi que dans la société 

civile» et la distingue «pour 
ses réalisations pionnières, 
ses expériences et ses 
innovations».
La Ligue arabe s’attèle à 
décerner aux femmes médecins 
ce prix «en reconnaissance de 
leurs efforts» consentis dans 
le cadre de l’armée blanche, 
notamment au regard de la 
propagation de la pandémie 
de Covid-19.

Un mouvement partiel 
ciblant des responsables 
de la Douane nationale, 

a été opéré, jeudi, dernier  
selon la Direction générale des 
douanes (DGD).
De manière globale, ce 
remaniement tend à promouvoir 
la performance douanière 
«afin de défendre et protéger 
l’économie nationale et le 
citoyen, en faisant face à 
toutes formes de fraude, de 
contrebande et de criminalité 
économique transfrontalière», 
lit- on dans le communiqué de 
la DGD.
La même source précise qu’un 
tel mouvement «périodique 
important» est-il fait remarquer 
concerne des services centraux 
et d’autres dans les territoires 
de compétence des directions 
régionales, ainsi que des services 
à compétence territoriale de 
wilaya.
Dans ce cadre, il a été procédé 
à la nomination de la directrice 
du Centre national de formation 
douanière au niveau central et 
sept hauts fonctionnaires au 

poste de directeurs régionaux 
des douanes de Tlemcen, 
Béchar, Tamanrasset, Ouargla, 
Annaba, Sétif et Blida, a indiqué 
le communiqué, faisant savoir 
également que le mouvement 
a touché les sous-directeurs 
régionaux des contentieux 
douaniers et du recouvrement 
dans les territoires de compétence 
des directions régionales de 
Sétif, Laghouat, Ouargla et 
Tamanrasset, ainsi que les 
sous-directeurs régionaux des 
techniques douanières dans les 
territoires de compétence des 
directions régionales de Béchar 
et de Laghouat ; cela, outre deux 
sous-directeurs régionaux de 
la gestion des moyens au Port 
d’Alger et des infrastructures à 
Annaba.
Enfin, la même dynamique 
est imprégnée s’agissant de la 
nomination des  inspecteurs 
divisionnaires des douanes, 
nommés dans les territoires de 
compétence d’El Tarf, Bir el 
Ater, Oum El Bouaghi, Skikda, 
Ain Tmouchent, Sidi Bel Abbas, 
Port d’Oran et Ain- Taya.

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations a annoncé 

vendredi dans un communiqué 
l’ouverture à titre exceptionnel, 
du 26 au 31 décembre 2021, de 
la procédure de modification du 
Registre de commerce pour les 
opérateurs économiques activant 
dans le secteur de l’importation 
de matières premières, produits et 
biens destinés à la revente en l’état.
«Le ministère informe l’ensemble 
des opérateurs économiques 
(personnes morales), activant 
dans le secteur de l’importation 
de matières premières, produits et 
biens destinés à la revente en l’état, 
de l’ouverture à titre exceptionnel, 
du 26 au 31 décembre 2021, de 

la procédure de modification 
du Registre de commerce dans 
ce secteur», a précisé la même 
source. «Passé ce délai, les extraits 
du Registre de commerce non 
conformes sont réputés nuls et non 
avenus», a ajouté le communiqué.
L’ouverture exceptionnelle de 
la procédure de modification 
du Registre de commerce dans 
le secteur de l’importation de 
matières premières, produits et 

biens destinés à la revente en l’état 
a été décidée après les opérations de 
contrôle et de vérification du fichier 
national du secteur de l’importation 
effectuées par les services du 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations, selon 
la même source qui a invité les 
opérateurs économiques concernés 
à se rapprocher, dans les plus 
brefs délais, des antennes locales 
du Centre national du Registre de 
commerce (CNRC) pour procéder 
à la modification de leurs Registres 
de commerce. Le ministère a, 
par ailleurs, fait savoir que les 
nouvelles inscriptions dans le 
secteur de l’importation débuteront 
le 2 janvier 2022.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Kamel 

Rezig donnera, ce dimanche, 
en compagnie d’une délégation 
ministérielle, de cadres, 
d’ambassadeurs et du wali de 
Tamanrasset, le coup d’envoi de 
la 35e édition du salon «Assihar» 
à Tamanrasset, a indiqué un 
communiqué du ministère du 
Commerce.
Placée sous le Haut patronage 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, cette 
édition est supervisée par le ministre 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations, en coordination 
avec le wali de Tamanrasset.
Organisé par la société Tasdir (filiale 
de la Société algérienne des foires et 
exportations) en collaboration avec 
l’Agence nationale de promotion 
du commerce extérieur (ALGEX), 

ce salon sera marqué par deux 
manifestations économiques. La 
première dédiée à l’exportation se 
tiendra du 26 au 30 décembre et la 
deuxième consacrée à la vente est 
prévue du 26 décembre au 8 janvier 
2022, selon la même source.
Ce salon verra la participation de 
plus de 200 entreprises publiques 
et privées outre des exposants 
étrangers, notamment d’Afrique, 
selon l’agence «ALGEX».
Compte tenu du caractère 
économique important de cette 
manifestation pour l’Algérie 
ainsi que pour les pays africains 
voisins, cette  manifestation vise à 

renforcer la position économique 
de l’Algérie, à contribuer à 
l’amélioration de l’accès du produit 
algérien au marché africain et à 
ériger la wilaya de Tamanrasset 
en pôle commercial d’excellence, 
a posté l’agence sur son site 
électronique.
«Toutes les mesures seront 
prises pour garantir la réussite 
de cet important rendez-vous 
qui permettra d’insuffler une 
dynamique dans la région», avait 
déclaré le wali de Tamanrasset.
Trois espaces sont réservés à cette 
manifestation économique. Il s’agit 
de l’espace du marché «Assihar» 
au centre ville de Tamanrasset 
(7 ha), de celui situé en face du 
marché (plus de 17.500 m2) et d’un 
autre situé à 13 km au nord de la 
ville de Tamanrasset  (3 ha) réservé 
aux marchandises.

N°3166 Dimanche 26 Décembre 2021- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz

Médecine:

 Le Prix d’excellence de la femme arabe décerné à une Algérienne

il tend à proMouvoir la 
perforMance douanière :

La DGD opère un mouvement 
partiel «important» au sein 

de ses responsables

Modification du Registre de commerce 
du 26 au 31 décembre, pour les 

importateurs de matières premières, 
produits et biens destinés à la revente

Coup d’envoi de la 35ème édition 
du Salon «Assihar» à Tamanrasset


